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ЛЕТО ЗВЕЗДНОЕ, ЗВОНЧЕ ПОЙ!
На «Славянский базар» приехал целый десант знаменитых артистов

БЕЛТА, kpmеdia.ru, ТАСС, vk.com/pupofangroup, vk.com/syxankina

Самым ярким событием фестиваля станут Дни Союзного государства
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ПАРЛАМЕНТСКОЕ СОБРАНИЕ

Анна СТАРОВОЙТОВА, член Комиссии Парламентского  
Собрания по культуре, науке и образованию:

– 2023-й в Беларуси объявлен Годом мира и со-
зидания. Он созвучен и российскому лейтмотиву – 
Году педагога и наставника. «Славянский базар» 
позволяет представить большой вклад, который пе-
дагоги вносят в своих учеников. Особой атмосферой 
единства наполнены дни Союзного государства. В 
теплом, дружеском общении через искусство откры-
вают новые грани сотрудничества. Ведь культурная 
и духовная составляющая в укреплении Союзного 
государсвта не менее важна, чем наши многочислен-
ные совместные проекты и союзные программы в экономической сфере.

Уровень концертов, выставок и спектаклей, творческих встреч на 
фестивале неизменно высок. Радует, что мы все чаще обращаемся 
к нашим самобытным традициям. В дни Союзного государства прой-
дет праздник народной культуры и традиций в формате оpen-air, куда 
пригласят фольклорные и народные коллективы из наших стран.

Каждый раз формат фестиваля совершенствуют. Праздник ста-
новится насыщеннее, программа наполняется новыми проектами и 
специальными концертами, представляют разные жанры и виды ис-
кусств, перформансы.

Как и в прежние годы, депутаты будут участвовать в мероприятиях 
дней Союзного государсвта, тем более что в этом году их будет как 
никогда много.

Вячеслав ВОЛОДИН, спикер Госдумы, Председатель Парламентского  
Собрания Союза Беларуси и России:

– Один из самых ярких проектов Союзного государства «Сла-
вянский базар» вновь собирает в гостеприимном Витебске 
молодые таланты, любителей народного творчества, тех, кому 
дорога славянская культура.

Программа фестиваля интересна и насыщенна. Участников и 
гостей ждут творческие конкурсы и выступления звезд эстра-
ды, выставки живописи и работ мастеров художественных 
промыслов.

«Славянский базар» – это открытие новых имен, радостная 
атмосфера, незабываемые впечатления и встречи, а также это 
наш общий вклад в укрепление дружеских связей между людьми и странами. Же-
лаю участникам и гостям фестиваля творческих успехов и хорошего настроения.

Ольга ГЕРМАНОВА, член Комиссии  
Парламентского Собрания по культуре, 
науке и образованию:

– Витебск очень серьезно подго-
товился к фестивалю, потому что он 
давно стал его визитной карточкой. 
Вместе с тем это основное культур-
ное мероприятие, которое имеет 
большое значение не только для 
Беларуси, но и для Союзного госу-
дарства. В этом году он проходит в 
условиях запрета нашей славянской 
культуры и санкций против России и Бела-
руси, которые ввел коллективный Запад. Но 
у них ничего не выйдет, потому что, несмотря 
на запреты, творческие коллективы разных 
стран хотят участвовать в фестивале – они 
регистрируются, подают заявки и приезжают 
с обменными концертами в Беларусь. Наши 
узы слишком крепкие, так что славянскую 
культуру отменить не получится. Перед нами 
стоит вызов, но мы отвечаем очень достойно, 
в том числе и те страны, коллективы которых  
участвуют в «Славянском базаре». 

Фестиваль в этом году посвящен 85-летию 
композитора Игоря Лученка. Он в свое время 

сделал очень много для «Славянско-
го базара». Кроме того, в этом году 
мы разработали концептуальный 
подход к выступлениям: российские 
и белорусские коллективы будут вы-
ступать вместе.

Сейчас мы отрабатываем все не-
обходимые моменты для возможно-
сти проведения «Славянского база-
ра» в витебских кинотеатрах, где мы 

покажем гостям фильмы фестиваля «Золо-
той Витязь». Председатель нашей комиссии 
Николай Бурляев решал этот вопрос, он был 
готов бесплатно предоставить очень много 
хороших нравственных фильмов, которые 
также соответствуют современности и будут 
интересны людям любого возраста.

Этот масштабный культурный форум, как 
и ПМЭФ, подтверждает то, что Россию изоли-
ровать нельзя, тем более в области культуры, 
которую ценят и будут продолжать ценить 
всегда.

Владимир КРУГЛЫЙ, член Комиссии Парламентского  
Собрания по труду, социальной политике и здравоохранению:

– Это крупнейшее культурное событие. Фе-
стиваль, который давно символизирует не 
просто дружбу, а единение наших народов, 
прежде всего России и Беларуси.

Он собирает огромное количество слуша-
телей как из России, так и из Беларуси. Это 
событие, которого ждут в течение целого года. 
Важное направление этого мероприятия – его 
молодежная составляющая. Туда съезжаются 
ребята и девчонки из российских и белорус-
ских регионов, которые реализуют множество 

проектов в разных областях. Не только в музыке, но и в образова-
нии, науке, медицине. В дни «Базара» будет огромное количество 
мероприятий разной направленности. Сотрудничество наших 
молодых людей живое, оно все время развивается.

Мы на фестивале обсудим нашу историю, сохранение памяти 
о Великой Отечественной войне. Не секрет, что сейчас много 
атак на то, что нас объединяет. Вторая тема – патриотическое 
воспитание молодежи. Один из таких проектов под эгидой Со-
вета Федерации – «Поезд Памяти», который позволяет ребятам 
из России и Беларуси проехать по городам воинской славы, го-
родам-героям наших государств.

Людмила КАНАНОВИЧ, член 
Комиссии Парламентского Собрания 
по труду, социальной политике и 
здравоохранению:

– «Славянский базар» – наша 
славная, красивая, яркая тради-
ция. Праздник превращает город 
в большую творческую мастер-
скую, наполняя его музыкальны-
ми ритмами и незабываемыми 
представлениями.

Одно из главных культурных 
мероприятий фестивального 
лета становится центром при-
тяжения для артистов из разных стран. 
Символично, что «Славянский базар»  
проводят уже больше тридцати лет и ни 
разу не отменяли – даже в пандемию. И 
каждый раз организаторам удается уди-
вить гостей уникальной и неповторимой 
программой.

В этом году концерт «Союзное государ-
ство приглашает…» посвящен Игорю Лу-
ченку. Творчество нашего талантливого 
соотечественника неподвластно времени. 

Музыка для таких хитов, как «Мой родны 
кут», «Алеся», вошли в культурный код 
белорусов.

Заметила, что каждый год на 
фестивале презентуют новые 
проекты, чтобы заинтересовать 
каждого зрителя: от малышей до 
старшего поколения. Особенно 
 ярко представлена теат ральная 
программа. Начиная с прошлого 
года это направление стало еще 
и  образовательным – зарабо-
тала театральная лаборатория. 
И в этом году мастер-класс, раз-

бор пьесы с белорусскими и российскими 
студентами проведет профессор ГИТИСа 
Александр Бармак.

А еще фестиваль в Витебске – это ав-
торитетный международный конкурс про-
фессионального вокального мастерства, 
который становится стартовой площадкой 
для юных исполнителей, дарит зрителям 
много открытий.

Даже прогулка по летнему Витебску в 
эти дни – это уже праздник.
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СЛАВЯНСКУЮ КУЛЬТУРУ ОТМЕНИТЬ 
НЕ ПОЛУЧИТСЯ

Владимир АНДРЕЙЧЕНКО, спикер Палаты представителей,  
первый заместитель Председателя Парламентского  
Собрания:

– Витебщина – это не только символ несгибаемой воли и герои-
ческой борьбы с фашизмом в годы Великой Отечественной войны. 
Это также яркий пример выстраивания взаимовыгодных торгово-
экономических связей, тесного межрегионального сотрудничества 
и, безусловно, духовного единства наших народов. Ежегодное 
проведение «Славянского базара» – лучшее тому подтверждение.
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В этом году Витебску не до сна до 17 июля.

Руководители  
и депутаты 
Парламентского 
Собрания – о значении 
большого союзного 
фестиваля  
в современных реалиях.
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Максим ЧИЖИКОВ,  
Евгения  
ЗАБОЛОТСКИХ, 
Софья АРСЕНЬЕВА

 ■ На фестивале офици-
альные мероприятия удач-
но сочетаются с развлека-
тельными.

Для кого-то «Славянский 
базар в Витебске» окрашен 
исключительно в музыкаль-
ные тона. А вот у депутатов 
Парламентского Собрания 
на фестивале еще и большая 
деловая программа.

13 ИЮЛЯ

 ✿ Делегация Парламентско-
го Собрания поучаствовала 
в пресс-конференции, по-
священной открытию XXXII 
«Славянского базара в Витеб-
ске». Затем – российско-бело-
русское предприятие «Бел-
вест» – одно из крупнейших 
производителей обуви в СНГ.

 ✿ Вечером – торжественное 
открытие фестиваля.

14 ИЮЛЯ

 ✿ С утра у депутатов – за-
седание Комиссии по куль-
туре, науке и образованию. 
После этого они по тради-
ции возложат цветы к Веч-
ному огню мемориального 
комплекса в честь совет-
ских воинов-освободителей, 
партизан и подпольщиков 
Витебщины.

 ✿ Немаловажная часть 
«Славянского базара» – это 
еще и Международный му-
зыкальный детский конкурс, 
21-й по счету. Парламента-
рии наградят самых талант-
ливых участников из России 
и Беларуси.

 ✿ Дальше в программе – ви-
зит на предприятие « ЛАЦИТ – 
Лаборатория цифровых 
технологий». Его главная за-
дача – автоматизация рабо-
ты на фабриках и в офисах и 
создание умных производств. 

 ✿ В Госуниверситете име-
ни Петра Машерова пройдет 
круглый стол «Союзное госу-
дарство – общая духовность 
и пространство возможно-
стей», выступят Госсекре-
тарь Союзного государства 
Дмитрий Мезенцев, пред-
ставители министерств и ве-
домств двух стран, творче-
ская интеллигенция, звезды 
эстрады.

 ✿ Пятница на «Славянском 
базаре в Витебске» – это тра-
диционный концерт «Со-
юзное государство пригла-
шает…». Со сцены огласят 
приветствие к участникам 
фестиваля Председателя 
Парламентского Собра-
ния Союза Беларуси и Рос-
сии Вячеслава Володина. 
От Постоянного Комитета 
Союзного государства вру-
чат специальный диплом 

за творческое воплощение 
идей народов наших стран.

15 ИЮЛЯ

 ✿ Союзные депутаты по-
сетят Витебский музыкаль-
ный колледж и университет 
имени Петра Машерова. На 
его базе, а также Псковского 
государственного универси-
тета, создадут технопарк для 
развития системы высшего 
образования для инвалидов. 

 ✿ Парламентарии также 
планируют посетить улич-
ные мероприятия фестива-
ля: выставки народных про-
мыслов «город мастеров» 
и «Задвинскую ярмарку». Де-
сятки ремесленников пред-
ставят там свои изделия.

 ✿ Вечером  – хореографи-
ческий концерт в рамках 
«Дней Союзного государ-
ства…» и посещение перво-
го дня основного музыкаль-
ного конкурса исполнителей 
фестиваля.

16 ИЮЛЯ

 ✿ Депутаты приедут на тор-
жественное закрытие фе-
стиваля «Славянский базар 
в Витебске» и наградят специ-
альными призами Парламент-
ского Собрания лауреатов 
основного конкурса испол-
нителей эстрадной песни.

 ■ Праздник продлится, как  
и в прошлом году, три дня,  
а проектов будет четыре.

ВОЗВРАЩЕНИЕ «АЛЕСИ» ДНИ СОЮЗНОГО ГОСУДАРСТВА
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 ■ Концерты хореографиче-
ского искусства – традиция.

Завсегдатаи знают: самые 
зрелищные танцевальные но-
мера – союзная фишка. В про-
шлом году в Летнем амфитеа-
тре давали жару адыгейские, 
башкирские, казачьи, татар-
ские, чеченские, русские и  бе-
лорусские звезды. Публика  
была в восторге и просила: 
«Еще!»

Первая причина прийти на 
концерт – трепетная «Перепе-
лочка», воздушная «Полька», 
задорный «Крыжачок» и ис-
крометная «Лявониха» в  ис-
полнении Государственного 
академического ансамбля танца 

Беларуси. Это не просто движе-
ния, а пластический театр с на-
родным юмором и  мудростью.

Россию в этом году представ-
ляют государственные ансамб-
ли танца «Урал» и «Марий Эл». 
Один из хитов первого – прит-
ча с фантастическим сюжетом 
«Аркаим» Участвуют и юные 
таланты. Ансамбль «Калужский 
сувенир» – за сорок лет в нем 
танцевали больше 2,5 тысячи 
человек.

Воспитанников витебской 
«Зорьки» зрители знают дав-
но – трудно найти артиста, с ко-
торым бы не выступали ребята. 
Мальчишки и девчонки мелька-
ют на подтанцовках в Летнем 
амфитеатре.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ КОЛОРИТ

ОТ «ЛЯВОНИХИ» ДО «АРКАИМА»

Парламентарии находят время и на концерты любимых звезд 
сходить, и почтить память героев.

От нашего 
подворья – 

вашему!

В ВИХРЕ «МЕТЕЛИЦЫ»
Четвертый проект – народ-

ный open-air на Пушкинской 
площади. Приедут фольклорные  

коллективы. Например, питерский 
оркестр русских народных инструмен-

тов «Метелица». Он готовит совместную с 
белорусскими балалаечниками про-
грамму «Витебские виртуозы».

– Главное – чтобы артисты дружи-
ли, общались, обменивались контак-
тами, – уверен Глеб Лапицкий.

Всю Пушкинскую площадь в Дни 
Союзного государства «застроят» бе-
лорусско-российскими подворьями.

– В каждом можно будет что-то сде-
лать собственными руками, – утверж-
дает директор фестиваля. – Где-то пряник 
расписать, где-то соткать узор, где-то со-
ломки накрутить. Велика хлебосольность 

наших людей, особенно из сельской мест-
ности. Угощают, как правило, бесплатно.

Подворья будут открыты с раннего утра 
и до глубокой ночи.

– «Славянский базар» – один из самых 
уважаемых фестивалей. Его наполняе-
мость хорошая, отделались от старых 

подходов, когда на форум 
приезжали только эстрадные 
артисты. Нужно опираться 
на сохранение наших тради-
ций, на духовно-нравственный 
аспект, – отметил председа-
тель Комиссии Парламент-
ского Собрания по культуре, 
науке и образованию Нико-
лай Бурляев.

 ✒ ГДЕ: Пушкинская площадь. 
 ✒ КОГДА: 14 июля с 11:00 до 00:00.
 ✒ ЦЕНА БИЛЕТА: бесплатно.

ГОЛОСИСТОЕ 
СОБЫТИЕ
Третий – «Очарование опе-

ры», на сцене Витебской об-
ластной филармонии, он бу-
дет посвящен классическому 
академическому искусству. 
И пройдет в сопровождении 
симфонического оркестра 
«Сонорус». Выступят опер-
ные певцы двух стран: за-
служенные артисты России 
Аскар Абдразаков, Роман 
Улыбин, арт-проект «Тенора 
XXI века».

 ✒ ГДЕ: Витебская област-
ная филармония.

 ✒ КОГДА: 16 июля в 18:00.
 ✒ ЦЕНА БИЛЕТА: 53 рубля.

ТАНЦЕВАЛЬНОЕ 
РАНДЕВУ
Второй проект хореографи-

ческий – «Вдохновение танца». 
Он пройдет в концертном зале 
«Витебск».

– Если в прошлом году высту-
пали артисты, которые после 
«Славянского базара» стали 
звездами, то в этот раз уделя-

ем внимание хореографиче-
скому искусству, начиная 

от балета и заканчивая 
народным эстрадным 
танцем, – рассказал 
Глеб Лапицкий.

В концерте участвуют ансамб-
ли танца «Урал» из Челябинска, 
«Марий Эл», Государственный 
академический ансамбль танца 
Беларуси, театр танца «Ранде-
ву», народный ансамбль «Ляво-
ниха», команда девушек NITTI 
GRITTY, танцевальная школа 
«Э.Т.О». Много новых имен – 
молодых и талантливых испол-
нителей.

 ✒ ГДЕ: Концертный зал 
«Витебск».

 ✒ КОГДА: 15 июля в 18:00.
 ✒ ЦЕНА БИЛЕТА: 50 рублей.

СОЛНЕЧНЫЙ ЛУЧИК
Во-первых, большой концерт «Со-

юзное государство приглашает…», 
который пройдет в Летнем амфите-
атре. Он посвящен 85-летию со дня 
рождения народного артиста Бела-
руси и СССР, выдающегося компо-
зитора Игоря Лученка. Он автор не-
забываемых песен «Мой 
родны кут», «Але-
ся», «Жураўлi 
на Палессе 
ляцяць». Ар-
тисты из 
Б е л а р у с и 
и  России ис-
полнят эти и 
другие шля-
геры. Петь 
будут в со-
провождении 
Нацио-нального 
академического 
концертного оркестра 
Беларуси имени Михаила Финбер-
га. Многие композиции прозвучат в 
новом прочтении.

– Готовили мероприятие вместе  
с вдовой и сыном Андрея Лученка, – 
говорит директор «Славянского 
базара в Витебске» Глеб Лапиц-
кий. – Можно будет услышать неиз-
данные произведения.

 ✒ ГДЕ: Летний амфитеатр.
 ✒ КОГДА: 14 июля в 20:30.
 ✒ ЦЕНА БИЛЕТА: 75 рублей.

ФАКТ
 ● День Союзного 

государства впервые 
прошел на «Славянском ба-

заре» двадцать лет назад на 
XII фестивале. Тогда состоялся 
праздник славянской поэзии, 
организованный по инициати-
ве группы белорусских авто-

ров, и первый детский му-
зыкальный конкурс.
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НЕ ПРОПУСТИ!

Анастасия РАЗГУЛЯЕВА

 ■ На 32-м фестивале «Славян-
ский базар» гостей развлекает 
целый десант звезд.

ПУПО ЗЕМЛИ
– Фестиваль следует главному 

девизу – «Через искусство – к миру 
и взаимопониманию», – напоминает 
гендиректор форума Глеб Лапиц-
кий. – Творчество не знает границ. И 
когда говорят, что не могут приехать 
из-за политических игр, привожу в 
пример... василек. Цветку не запре-
тить где-то расти. Также невозможно 
ограничить приезд артистов.

В торжественном открытии уча-
ствовали певцы Лев Лещенко, 
Елена Ваенга, Варвара, Анатолий 
Ярмоленко и его «Сябры», телеведу-

щая Ангелина Вовк, актер 
Дмитрий Харатьян и дру-
гие известные люди Союз-
ного государства.

Закроют фестиваль 
те же артисты. И к 
ним присоеди-
нятся вокали-
сты Таисия По-
валий, Алена 
Петровская, су-
пруги-белорусы 
Ольга Рыжико-
ва и  Тео, итальянец 
Пупо и другие.

Жюри взрослого 
конкурса возгла-
вит народный 
артист России 
Дмитрий Ма-
ликов. Детей 

будет судить народная артистка Ка-
захстана Нагима Ескалиева.

И СЕРЕЖА ТОЖЕ!
Сольные концерты пройдут, как 

обычно, в концертном зале «Ви-
тебск». Там же  – по традиции – 
и детский конкурс.

Выступят в «Витебске» в основном 
певцы-мужчины: Дмитрий Мали-
ков, Владимир Пресняков, Стас 
Пьеха. Сергей Лазарев даст кон-
церт возле концертного зала – на 
открытой площадке. Там же прой-
дут опен-эйры. В том числе «Рок-
Панорама», в которой участвуют 
Сергей Бобунец из «Смысловых 
галлюцинаций», Вадим Самойлов 
из «Агаты Кристи» и белорусская 
группа Skynet. Также на открытой 
площадке – пятый танцевальный 

фестиваль «Гринберг фест» и Дни 
молодежи. Праздничную атмос-
феру на улицах Витебска создаст 
Фэст уличного искусства «На семи 
ветрах».

В Летнем амфитеатре – тради-
ционный «Золотой хит». Его 

специальным гостем станет 
итальянский певец Пупо. 

Звезды «Русского 
радио» выступят для 

молодежной ауди-
тории. Возьмет за 

душу, как обычно, 
концерт «Шансон 

ТВ – Все звезды». Сосо 
Павлиашвили, груп-

па «Лесоповал», 
супруги Ната-
лья Сенчукова 
и  Виктор Ры-
бин.

 ■ Как и в прошлом году, из Москвы 
в Витебск будет ходить фестивальный 
поезд.

Его оформят в стиле «Славянского база-
ра». На бортах появятся логотипы, на сто-
ликах положат буклеты, справочные посо-
бия, которые выпускали к юбилеям «слета 
славян».

– В первую очередь поезд будет приятным 
и удобным для тех людей, которые постоян-
но нас критикуют за то, что, к сожалению, 
в  Витебске сложно разместиться, перено-
чевать, – продолжает Лапицкий. – Поезд 
сделан для того, чтобы человек мог вечером 
сесть, приехать, погулять по фестивальному 
 Витебску и ранним утром следующего дня 
уехать.

В центре города, как и в прежние годы, 
раскинется «город мастеров».

ВАГОН ВПЕЧАТЛЕНИЙ
ПОД СТУК КОЛЕС

 ■ На праздник приедет Илья Кароза – 
тот самый сбежавший от произвола 
властей латвийский школьник.

В прошлом году латвийскому 
школьнику удалось взять интервью 
у Президента Беларуси Алексан-
дра  Лукашенко.

Илья учился в Рижской академии 
радио и телевидения Academy Kids 
TV. Руководила учебным заведением 
его бабушка Надежда Бухарова.

После интервью парнем и его родны-
ми заинтересовались латвийские спецслуж-
бы. Илью хотели обвинить в госизмене. Вернуться  
на родину стало непросто. И семья осталась в Ви-
тебске.

Илье, его младшим сестре и брату, а 
также матери и бабушке дали белорус-

ское гражданство, выделили двухком-
натную квартиру. Парень поступил 
в кадетское училище. София – в 
первый класс музыкальной гимна-
зии, Даниэль пошел в детский сад.

В этом году Илья снова приедет 
на «Славянский базар».

– Кадеты всегда яркие участники 
наших мероприятий, – улыбается Ла-

пицкий. – И детского конкурса, и всех 
церемоний, в том числе и на площади По-

беды, где возлагаем цветы к Вечному огню.
Коллектив «Перепелочка», в котором поет млад-

шая сестричка София, поучаствует в уличных кон-
цертах на «Славянском базаре».

 ■ Этот год у главной сцены юбилейный. Лет-
нему амфитеатру – 35.

В прошлом году у сцены появилось дополнение – 
длинный «язык». Он дотягивается почти до центра 
зала, и артистов стало лучше видно. В этом году в 
«язык» «вшили» поднимающиеся устройства под 
названием «плунжера».

– Еще изменилась арка Летнего амфитеатра, – 
объясняет Лапицкий. – Пришли современные мел-
копиксельные светодиодные экраны. Они позво-
ляют не просто запускать слова, но еще и давать 
любую картинку, как на экране телевизора, и ис-
пользовать ее как элемент сценографии.

ДЕКОРАЦИИ

«ЯЗЫК» ДО АРТИСТОВ ДОВЕДЕТ
ТЕПЕРЬ В КАЧЕСТВЕ КАДЕТА ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ

БЕ
ЛТ

А
БЕ

ЛТ
А

ОТ МАЛИКОВА ДО ВЕЛИКА

 ■ КВН снова на сцене.

Бенефис веселых и находчивых на витеб-
ской сцене случился в 2019 году. Тогда органи-
заторы решили покреативить и разбавить при-
вычную театрально-музыкальную программу 
юмором. Билеты разлетелись моментально. 
Зрителей смешили четыре  команды Высшей 
лиги: «Плюшки имени Ярослава Мудрого» из 
Твери, «Русская дорога» из Армавира, «Триод 
и Диод» из Смоленска и команда «Союз». 

В этом году юмористы на «Славянском ба-
заре» тоже в грязь лицом не ударят. Парни 
из Могилева выступят с коман дами – чемпи-
онами разных лет: «Триод и диод», «ЮРА» 
(Москва), «Борцы. Северный десант» (Сур-
гут), «Русская дорога» (Армавир). Все ребята 
в свое время играли в республике и знают, 
как удивить и повеселить белорусского зри-
теля. А еще мастер-класс, как шутить по-
взрослому, покажут ребята из гродненской 
команды «Пушка», ставшие в прошлом году 
вице-чемпионами детской лиги.

Организаторы не исключают, что в ближай-
шие годы на фестивальной сцене пройдет 
вечер стендапа. А пока мы начинаем КВН!

– Это будет интересная и настоящая игра. 
Приглашаем зрителей убедиться, что и клуб, 
и «Славянский базар» все еще тот самый, – 
сказал Алексей Чистов, председатель прав-
ления МОО «Гомельский КВН».

ВОЗВРАЩЕНИЕ
СМЕХ, ДА И ТОЛЬКО!

Анатолий Ярмоленко выступает не только 
с «Сябрами», но и с юными зведочками. 

У Елены Ваенги в прошлом 
году был сольник, в этот 

раз она участвует только  
в открытии феста.

Сцену оформили в лучших 
традициях. Петь на ней – 
сплошное удовольствие.

БЕ
ЛТ

А

БЕЛТА
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 ■ В этом году театральная 
программа – очень музыкаль-
ная.

В афише пятнадцать постано-
вок – от классики до современ-
ности. «Союзное вече» выбрало 
самое звучное.

ВИШНЕВЫЙ SAD, УЗНИК ЗАМКА ИФ 
И ЦЫГАНЕ ОТ-КУТЮР

РУЖЬЕ, КОТОРОЕ  
НЕ ВЫСТРЕЛИТ

Красивая жизнь осталась в прошлом. Лю-
бовь Андреевна возвращается в Россию, что-
бы навестить свое родовое гнездо и, возмож-
но, заново начать жизнь. Но имение в долгах, 
а погасить их невозможно. Лопахин предлагает 
разумный вариант – поделить сад на дачные 
участки, продать и тем самым спасти себя от 
долгов, но никто не желает об этом слышать.

Главную роль в мюзикле «Вишневый Sad» 
исполняет белорусская актриса Вера Поляко-
ва. А  вот режиссер – ученица российского мэ-
тра Сергея Соловьева Татьяна Самбук, ком-
позитор – тоже россиянка Дарья Гарбузняк. 
В итоге получилась по-настоящему союзная 
постановка. Зрители услышат душераздира-
ющие монологи, увидят невероятные фокусы,  
а также ливень, танцы, песни и ружье, 
которое не выстрелит.

КРЫЛЫШКАМИ БЯК-БЯК
«Бабочку» поставил петербургский театр  

«Бродячая собака» в честь столетия Тонино 
Гуэрры – выдающегося итальянского писателя,  
сценариста, поэта и художника. Спектакль рас-
сказывает о войне. В основе сюжета – реальные 
события, пережитые автором книги. Акцент – на 
силе и красоте человеческой души, способной 
возвыситься над ужасом и хаосом внешнего 
мира.

В спектакле почти нет слов. Его язык состо-
ит из образов, жестов и ритмов, переносящих 

зрителя в мир его воображения, где  
рождается конечный смысл. Сцени-
ческое пространство вместе с куклами 
и актерами постоянно движется и ме-
няется, а свет, звук и пластика – полно-
правные участники действия. Символ 
бабочки – метафора свободной и бес-
смертной души. Спектакль, наполненный  
поэтической силой Тонино Гуэрры, 
сам превращается в легкий полет,  
наполненный добром, состраданием и 
любовью.

ТЯГА К ХОРОШИМ 
ПОСТУПКАМ
Репейкин – добрый человек, ко-

торый готов взяться за любое де-
ло в помощь кому угодно. Он уже 
весьма немолод, но так и не соз-
дал семью. Но однажды он нако-
нец задумался о том, чтобы соста-

вить пару с дочерью своего 
старого боевого 

товарища, с ко-
торым вместе 

служил в ар-
мии и  во-
евал против 
Наполеона. 
Однако тя-
га к добрым 

делам и помощи 
другим снова пе-
ресилила. И  со-

вершенно случайно 
он  помог собствен-
ной невесте выйти 
замуж за молодого 
человека, которого 
она любит.

Водевиль «Хло-
потун, или Дело 
мастера боится» 
– постановка сту-
дентов и педа-
гогов ГИТИСа. 
Учебный театр 
на этот раз так-
же привезет те-
атральную ла-
бораторию, где  
в том числе бу-
дут заниматься 

академи-
ч е с к и м 
вокалом.

ЧУДЕСА СТАРЦА
Действие мюзикла «Гурьянов» разворачивается на остро-

ве, где служил один из самых почитаемых старцев Право-
славной церкви – отец Николай Гурьянов. Для многих он 
стал человеком, с которого начинается путь к Богу. Из-
лечивал душевные и физические болезни, давал советы, 
которые меняли в лучшую сторону жизнь собеседника. 
Подлинные истории чудес, которые он совершал, легли 
в основу сюжета.

Интересное музыкальное решение в синтезе с ху-
дожественной задумкой и хореографией смогут во-
плотить такие сложные, но очень актуальные темы 
поиска духовного пути человека. Постановка мин-
ского Молодежного театра эстрады поднимает на 
новый уровень такой, казалось бы, легкий жанр и 
дает почву для размышлений о самом главном.

О ПРЕДАТЕЛЬСТВЕ И ВОЗМЕЗДИИ
В основу сюжета легла трагичная судьба моряка Эдмо-

на Дантеса. Зависть, подковерные игры и наветы врагов, 
которых он считал друзьями, делают его узником на дол-
гих семнадцать лет. Он теряет семью, профессию, невесту  
и свободу. Только чудом ему удается вырваться из тюремного 
замка. С этого момента все стремления героя направлены 
на возмездие, и ради этого он готов на все, но яд ненависти 
и обиды настолько отравляет его душу, что даже для него 
самого стирается грань между торжеством справедливости 
и местью.

Об этом человеке, о его победах и поражениях, о его стра-
сти и любви актеры минского театра имени Горького говорят  
и поют в рок-опере «Граф Монте-Кристо» по роману Алексан-
дра Дюма. При помощи невероятной музыки, драматического 
вокала, яркой хореографии, великолепных костюмов и впечат-
ляющего сценического оформления они рассказывают исто-
рию о возмездии и справедливости, любви и предательстве.

 
У «РОМЭНА» –  

РОМАН  
С МОДЕЛЬЕРОМ

«Мы  – цыгане»  – 
спектакль московско-

го театра «Ромэн», который 
уже больше сорока  лет идет  
с аншлагом. Жанр, по меткому 
выражению авторов, – музы-
кальное народное зрелище. 

Ведь это искусство вырос-
ло из народной стихии. Это 
история пути «вольных 
кочевников» от древней 
Индии и Египта в поис-
ке своей малой родины 
в России. Здесь глав-
ное не сюжет, а буйство 
пестрой национальной 
культуры с захваты-
вающими ритмами, 
страстными песнями 
и темпераментными 
танцами. Спектакль 
оформлен извест-
ным сценографом 
Сергеем Бархи-
ным, и украшают 

его костюмы 
знаменито-
го моде-

льера Вя-
чеслава  
Зайце-
ва.
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Подготовила Валентина СТЕПАНОВА.

НЕ ПРОПУСТИ

14 ИЮЛЯ

15 ИЮЛЯ

16 ИЮЛЯ

17 ИЮЛЯ

«Пекарня Братьев Гримм. Сказка о пряничном домике».  
Театр «У Нарвских ворот» (Санкт-Петербург), 11:00 и 13:00.
«Вишневый sad». «ТриТформат» (Минск), 19:00.
«Алиса... Сны и фантазии». «Карабаска» (Пермь), 19:00.

«Красная шапочка». Мурманский театр кукол, 11:00 и 13:00.
Рок-опера «Граф Монте-Кристо».  
Театр имени Горького (Минск), 18:00.
«Ханума». Мытищинский театр кукол «Огниво», 19:00.

«Карлик Нос». Новосибирский театр кукол, 11:00 и 13:00.
«На дне». Московский театр на Юго-Западе, 18:00.
«Скрыпка дрыгвы й верасовых пустэчаў». «Лялька», 19:00.

Водевиль «Хлопотун, или Дело мастера боится».  
ГИТИС, 18:00.

teatr-romen.ru
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Историю 
мстительного графа 

рассказали  
с помощью песен.

Помочь 
влюбленным 
найти друг 
друга – дело 
достойное.

Ай-нане-нане!  
А платье-то у нее  

от Зайцева.
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 ■ Яну Тен ба-
бушка убаю-
кивала бурят-
скими песнями, 
а мама вдохнов-
ляла игрой на скрипке. 
Конечно, путь был только 
в артистки.

ОТКРЫЛА СТУДИЮ  
ДЛЯ ДОЧКИ
Яна – ровесница Софии. Ро-

дом из города ученых – Ново-
сибирска. Любовь к музыке – 
от бабушки-бурятки. Мама 
Эльза тоже способствовала 
тому, чтобы Яна пошла в пе-
вицы. Она родилась в Улан-
Удэ. Окончила музыкальную 
школу с красным дип ломом  
и с тех пор играет на скрипке. 
Предлагали пойти дальше, вы-
учиться в колледже и играть  
в оркестре Оперного театра. 
Но Эльза решила, что твор-
ческая профессия не будет 
приносить денег, и перееха-
ла в Новосибирск. Окончила 
НГТУ и стала менеджером по 
продажам.

– Все же музыка не отпу-
скает. Без нее не проходит и 
минуточки, – признается Эль-
за. – Что-то поем, слушаем.

Когда Яне было четыре 
года, мама отвела ее в во-
кальную студию. Там сказа-
ли, что задатки есть и надо 

заниматься. В 
шесть лет де-

вочка пошла в 
музыкальную шко-

лу. Отучилась на от-
делении эстрадного вокала 

и выпустилась, как и мама, с 
красным дипломом.

На этом не остановилась. 
И  стала получать в той же 
музыкальной школе второе 
образование и заниматься 
классической гитарой.

– Но эстраду нельзя было 
оставлять, – продолжает Эль-
за. – И я открыла вокальную 
студию у нас в Новосибирске. 
Теперь и Яна там. 

НА ЕРУНДУ НЕТ 
ВРЕМЕНИ
Девочка учится в матема-

тическом классе и изучает 
английский язык. С юных 
лет – в жестком графике. С 
четырех до десяти лет, поми-
мо музыки, занималась еще и 
художественной гимнастикой 
и даже получила третий взрос-
лый разряд.

– Когда было десять, зани-
малась пять дней в неделю 
гимнастикой, три  – танца-
ми, четыре – в музыкальной 
школе, – продолжает Эльза. – 
Сейчас уходит в 8 утра, в 10 
вечера возвращается. И весь 
день чем-то занята. В пере-

рывах делает уроки. Еще 
восьмой класс, много кон-
трольных, зачетов. И, на-
верное, хорошо, что в 
переходном возрасте 
нет времени занимать-
ся ерундой. Болтаться 
без дела и смотреть 
в телефон.

Еще Яна посеща-
ет разные мастер-
классы. И хочет 
писать песни.

Она бронзо-
вый и серебря-
ный  призер 
Дельфийских 
игр среди стран 
СНГ. Участво-
вала в них три 
года – с 2020-го 
по 2022-й. В про-
шлом году ста-
ла лауреатом 
Музыкального 
образователь-
ного форума 
Леонида Агути-
на. На гала-кон-
церте там пела 
вместе с Юли-
аной Карауло-
вой. Участвова-
ла и в «Песенке 
года», которая 
проходит в  дет-
ском лагере «Ор-
ленок». 

БОЛЕЕМ

 ■ Четырнадцати-
летняя София Ру-
стамова  – урожен-
ка Бреста. Она не 
только божественно  
поет, но и читает стихи, 
и играет в  большой теннис.

София обожает родной город.
– Он красивый, зеленый, – улы-

бается она. – Классный! Много до-
стопримечательностей. Брестская 
крепость, улицы Гоголя и Совет-
ская. Интересные музеи.

Девочка учится эстрадному вока-
лу уже семь лет.

– Всегда нравилось петь, – при-
знается она. – И слушать музыку. 

Я – меломан. Но, 
наверное, боль-

ше всего люблю 
Queen и Кристину 

Агилеру.
Интерес к музыке 

пробудил папа. Когда малыш-
ке было лет семь, начал ставить 

ей разные композиции. Слушали 
вместе, потом обсуждали.

Хотя вообще-то родители – не 
творческие люди. Папа – водитель, 
мама – врач-дерматолог.

В 2019 году София участвова-
ла в финале национального от-
борочного тура детского «Евро-
видения». Исполняла славянскую 
песню «Скажи мне». И заняла 

четвертое место. На следующий 
год пришел черед «Детской «Но-
вой волны». Там снова заняла 
четвертое место. В 2021–2022 го-
дах оказалась в финале нацио-
нального отбора на «Славянский 
базар» и заняла второе место.  
В минувшем марте мероприятие 
прошло в культурной столице Бе-
ларуси – городе Слуцке. София 
наконец заняла первое место и 
представила Беларусь на «Сла-
вянском базаре».

– В городе, где проходит фести-
валь, была один раз, – замечает 
девочка. – Участвовала в фести-
вале-конкурсе «Арт-парад в Ви-
тебске». Он появился не так давно 
и его назвали вторым младшим 
братом «Славянского базара». За-
няла первое место.

Маленькие звездочки соревнуются в этом году в 21-й раз.  
Они выступят с песнями на родном и иностранном языках.

 ■ Она еще и кулинар отменный.

София – начинающая артистка, но уже умеет пра-
вильно настраивать себя перед выходом 
на сцену. Обычно делает это вместе 
с педагогом. И появляется перед 
зрителем во всеоружии.

В свободное время зани-
мается большим теннисом. 
Любит читать и готовить. 
Ухаживает за рыбками. Кор-
мит их, чистит аквариум.  
Часто угощает родных и друзей 
фирменным блюдом – чизкей-
ком. И радует драниками.

– Вкладываю любовь и душу во все блюда, которые 
готовлю, – признается София.

В Витебск приехала с большой группой под-
держки. Человек десять. В их числе род-

ные, педагоги и некоторые друзья.
Девочка активно готовилась к 
«Славянскому базару».

– Выбрала костюмы,  – рас-
сказывает она. – Смотрела на-
ряды известного белорусско-

го дизайнера Натальи Ляховец.  
Она шьет многим звездам. Напри-

мер, Сергею Лазареву, Ани Лорак. 
У нас все стильно, красиво 

и здорово.
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ДОЛГИЙ ПУТЬ НАВЕРХ

УГОЩАЕТ ДРАНИКАМИ ДРУЗЕЙ СОНЯ ДОМА

 ■ И мечтает так же совершенно 
владеть голосом.

На «Славянский базар» Яна при-
ехала с  родителями и младшей се-
строй. Папа – финансовый аналитик. 
Сестренке одиннадцать. Она тоже 
поет, но немного зажата и стесняется 
сцены. И пока мечтает стать архитек-

тором и фехтовальщиком.
В Беларуси юная звездочка никогда 

не была.
– Про «Славянский базар» слышала 

давно, – признается она. – Хотела туда 
попасть. И в этом году все получилось. 

В первый раз подалась – и вот так сразу.
Готовит две песни: композицию Кристи-

ны Агилеры Show Me How You Burlesque 
из мюзикла «Бурлеск» и «Не пара» Полины 

Гагариной.
– Мне подходят зажигательные песни, – рас-

сказывает Яна. – От души идут. Полину Гага-
рину обожаю с ранних лет. Большая ее фанат-
ка. Также люблю Кристину Агилеру, Ариану 
Гранде, Джесси Джей. На сцене не теряюсь. 
Конечно, всегда потряхивает, но, когда начи-
наю петь, отпускает в момент. И  чувствую 
себя хорошо.

В 2019 году участвовала в проекте «Голос. 
Дети. 6-й сезон». Подала заявку, и тут же 
пригласили на кастинг в Москву. С первого 
раза прошла слепые прослушивания. Ис-
полнила песню Symphony группы Clean 
Bandit, и повернулся Валерий Меладзе.  
А вот из «троек» вылетела. Не сложи-
лось.

ДИСЦИПЛИНА КАК В АРМИИ ОРИЕНТИР
ФАНАТКА ПОЛИНЫ 
ГАГАРИНОЙ И АГИЛЕРЫ

Личный архив

Фотобанк Лори

София не новичок  
на фестивале.

Надеемся, что 
Яна сможет 

взять четыре 
октавы.

ДЕТСКИЙ 
КОНКУРС
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 ■ Самиру Ёлчиеву 21 год, 
и у него явно большое бу-
дущее.

ДУША КОМПАНИИ
Отец молодого человека –  

с азербайджанскими корнями, 
а мама – белоруска и работает 
оператором на агрокомбинате 
«Юбилейный» под Оршей.

– Я здесь родился и вырос, – 
с  гордостью говорит Самир.

Родина певца – городской 
поселок Бабиничи Оршанского 
района. Имя молодого челове-
ка переводится как «собесед-
ник», «душа компании».

Самир еще в детском садике 
хотел петь, и мама отдала его 
в кружок. Вскоре мальчик по-
нял, что музыка – это его все.

– В садике мы мурчали что-
то, и воспитательница разгля-
дела во мне талант – посове-
товала идти в музыкальную 
школу. Что я и сделал.

Самир окончил Могилевский 
государственный колледж ис-
кусств по классу «эстрадный 
вокал».

Музыкальных состязаний  
в его жизни было много. Са-
мый значимый – конкурс моло-
дых исполнителей белорусской 
эстрадной песни «Молодечно». 

В прошлом году 
Самир стал там 
лауреатом первой 
степени.

– Он немного по-
хож на «Славянский базар 
в Витебске», – рассказыва-
ет молодой человек. – Там мы 
также поем одну песню в со-
провождении Национального 
академического концертного 
оркестра Беларуси имени Фин-
берга, а другую композицию – 
под минус.

«Славянский базар в Ви-
тебске» Самир «атаковал» 
дважды. Сначала бывал там 
как зритель. Позже решил по-
участвовать. Но слетел во вто-
ром туре.

В этом году молодому че-
ловеку повезло. Он обошел  
девятерых конкурентов и на-
брал 147 баллов из 160 воз-
можных.

В ПОГОНЕ  
ЗА ВИНИЛОМ
Первая композиция, кото-

рую представит Самир, «Чыр-
воная ружа». Ее исполняли 
«Песняры» во главе с Вла-

димиром Муля-
виным. Кстати, 

попрактиковал ее 
Самир совсем не-

давно  – на фести-
вале «Славянский базар» 

в «Сердце Евразии» в Уфе. 
Вторая песня, которую вы-
брал белорусский конкурсант, 
Feeling good Адама Ламберта.

В Витебск Самир приехал 
вместе с родителями.

– Мой талисман – мама, – 
улыбается он.

Сопровождает молодого че-
ловека и его педагог по во-
калу Ольга Дроздова.

Кумиров у него не 
так много. В пер-
вых рядах назы-
вает Владими-
ра Мулявина. 
И это ин-
тересная 
тенден-
ция: его 
п е с н и 
нравятся 
в послед-
нее время  
20–25-лет-
ним парням. Они 

даже охотятся за виниловыми 
пластинками.

– Это люди, которых я слу-
шаю каждый день, – призна-
ется он.

Из современных музыкан-
тов Ёлчиев предпочитает  
азербайджанский дуэт 

HammAli & Navai.
П о д о б н о 

опытным ар-
тистам, он уже 
умеет настра-

ивать себя перед выходом на 
сцену.

– Нужно собраться, пред-
ставить, что конкретно хочешь 
сделать, и уже в настроенном 
состоянии выйти на сцену  
и прожить песню.

Девушки у Самира пока нет.
– Ставлю цель – стать счаст-

ливым человеком. Хочу отдать 
себя творчеству, жить им, да-
рить добро. И, конечно, очень 
люблю свою страну.

 ■ 26-летняя Елизавета 
Слышкина родом из Калуги. 
Она уже опытная певица. 

ВЫБРАЛА УЧЕБУ
Елизавета  – солистка двух 

профессиональных коллективов. 
Поет в вокально-инструменталь-
ном ансамбле «Орион» под ру-
ководством Льва Поливоды в 
Калужской филармонии. Голос 
девушки можно услышать и в 
Jazzatov Giga Band. Оркестр ис-
полняет эстрадную классику, а 
также композиции в стиле диско, 
фанк, рок и латина. Иногда певи-
ца выступает под псевдонимом 
Elizabeth S.

Слышкина занимается музы-
кой с пяти лет. Родители отдали 
девочку в музыкальную школу 
на хоровое отделение. Но ноты и 

фортепиано ни-
кто не отменял, 
а Лиза их терпеть 
не могла. И, ког-
да окончила музыкаль-
ную школу, решила больше  
никогда не притрагиваться 
к клавишам ненавистного ин-
струмента. К тому же на кон-
курсах занимала лишь вторые  
и третьи места и сильно расстра-
ивалась.

В одиннадцать Лиза заявила 
родителям, что хочет оставить 
это занятие. Они пошли дочке 
навстречу. После школы де-
вушка поступила в Калужский 
госуниверситет имени Циол-
ковского. Окончила факультет  
иностранных языков. Выучилась 
в магистратуре по направле- 
нию «перевод и переводоведе-
ние».

И даже потом одно время 
Елизавета преподавала не-
мецкий в  Колледже культуры  
и искусств.

АХ, ЭТА ВЕСНА
Елизавета вернулась на сце-

ну неожиданно. Участвовала в 
творческом конкурсе «Студенче-
ская весна». И вдруг там повезло. 
В четырех вузовских выпусках 
Слышкина заняла первые ме-
ста! Удача не оставила девушку 
и дальше. На аналогичных кон-
курсах в Туле, Перми и Ставропо-
ле она вновь стала первой.

Лиза в 2018 году поехала на 
конкурс April flowers в Калуге. Там 

соревнуются эстрадно-джазо-
вые вокалисты.

– Членами жюри были препо-
даватели академии имени Гне-
синых. Возглавляла комиссию 

Мариам Мерабова, 
участница «Голо-

са», – вспоминает Ели-
завета. – Конкурс стал 

отправной точкой в моей 
карьере певицы.

Ну а дальше пошло-поехало. На 
«Новой звезде – 2020» девушка 
исполнила песню «Озеро надеж-
ды». В  2021 году – вокальное шоу 
«Ну-ка, все вместе!» на телекана-
ле «Россия-1». Елизавета пред-
ставила там композиции Ареты 
Франклин Think и Нетты Барзи-
лай Toy и вышла в финал. И в 
шоу «Маска» успела попрятаться. 
Притворялась Фараоном.

Еще одна весомая награда в 
копилке – президентская пре-
мия по поддержке талантливой 
молодежи.

Конечно, у Елизаветы есть ис-
полнители, которые ей симпатич-
ны. Среди россиян это Лариса 
Долина и Ирина Отиева. В чис-
ле зарубежных певцов – Элла 
Фицджеральд, Стиви Уандер, 
Джеймс Браун, Майкл Джексон 
и Тина Тернер.

– Но есть хорошая пословица: 
«Не создавай себе кумира», – 
считает Елизавета. – И я ее при-
держиваюсь.

Перед каждым выходом на 
сцену ее, как и любого артиста, 
охватывает волнение.

– Нужно поставить себе цель – 
в первую очередь получать удо-
вольствие от выступления. Без 
этого вообще никак, – улыбается 
девушка.

МАМА – МОЙ ТАЛИСМАН

 ■ Ради победы девушка избавилась 
от пышных форм.

Осенью прошлого года она стала чле-
ном жюри международного конкурса «Ок-
ская волна». А еще у Елизаветы есть и со-
всем серьезная роль. Она член избиркома 
№ 1120 Октябрьского округа Калуги. С  пра-
вом решающего голоса.

А зимой она осваивает горные лыжи. 
В 2018 году покоряла Эльбрус.

На «Славянский базар» в качестве талис-
мана Слышкина взяла крестик. Она никогда 
с ним не расстается. А еще предстанет не-
вероятной красоткой. Елизавета похудела 
на 25 килограммов!

– Правильное сбалансированное пита-
ние, активный образ жизни и хорошее на-
строение, – делится секретом Слышкина. – 
И полноценный восьмичасовой сон. Это 
важно. Не только для худеющих, но и для 
вокалистов. Связки любят покой. И тогда 
полноценно звучат.

Девушка продолжает работать над телом. 
Старается тренироваться каждый день.

– Ближайшая цель – достойно предста-
вить свою страну в Витебске, – рассказыва-
ет Елизавета. – Если же говорить о глобаль-
ных задачах, то пора бы начать выпускать 
свою музыку. Уж очень долго к этому иду. 
Но всему свое время. И хотелось бы съез-
дить в тур по России со своим концертом.

ПОХУДЕЛА НА 25 КГ! НА ДОСУГЕ

Певец фактически отрепетировал 
свое выступление на «Славянском ба-

заре» в «Сердце Евразии»  
в Уфе. Одна из композиций, 
которую молодой человек 
представил, – «Чырвоная ру-

жа» «Песняров». Он исполнил 
ее тонко и душевно. Почти 
как Владимир Мулявин. Для 

того чтобы так проникнуться 
песней, надо знать ее историю. 
Говорят, «папа» «Песняров» 
нашел ее текст в старом 

средневековом сборнике, 
который ему подарили во 
время гастролей в Нью-
Йорке представители бе-
лорусской диаспоры.

КСТАТИ

От Лизы могут быть 
сюрпризы.

ВЗРОСЛЫЙ КОНКУРС

Юн, да удал. И голос 
какой!

Подготовила Евгения ЗАБОЛОТСКИХ.vitebsk-region.gov.by

ОТ НЕНАВИСТИ ДО ЛЮБВИ  
К МУЗЫКЕ – ОДИН ШАГ
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 ■ Заслуженная артистка 
России выступает дважды. 
На церемонии открытия и 
на концерте «Шансон ТВ – 
Все звезды». 

БЭК-ВОКАЛИСТКА 
ЛЕЩЕНКО
На церемонии открытия 

«Славянского базара в Ви-
тебске» певица спела под ак-
компанемент Grand Melody 
Orchestra.

– Вы – завсегдатай «Сла-
вянского базара». За годы 
поездок на фестиваль по-
явились ли традиции?

– Люблю Витебск. Связа-
но с ним полжизни. У меня 
и дача по направлению Мо-
сква – Рига. В двухстах кило-
метрах от Витебска. Иногда 
прямо со «Славянского база-
ра» уезжаем на дачу. Но чаще 
останавливаюсь в гостинице 
«Эридан». Люблю в Витебске 
кафешечки разные, где можно 
посидеть. Конечно, музеи. Хо-
дим по замечательному аутен-
тичному рынку. И привозим 
белорусскую сгущенку. Очень 
люблю ее. И там вкусная кол-
баса – настоящая, мясная. Ну 
и, конечно, сами концерты. 
Праздник души! Атмосфера 
потрясающая. В Летний ам-
фитеатр всегда приходит пять 
с половиной тысяч человек. 
И встречают невероятно. «Ба-
зар» существует уже много лет 
и, по-моему, единственный 
такой фестиваль. Съезжаются 
на него из разных стран. Дай 
бог ему процветания. Впер-
вые приехала туда, когда ра-
ботала на бэк-вокале у Льва 
Лещенко.

– Как попали к Льву Вале-
рьяновичу?

– Дело случая. Я тогда ра-
ботала у Аркадия Укупника. 
И сольно начинала петь. По-
знакомились на гастролях. 
Случайно, за кулисами. Лев 
Валерьянович набирал тогда 
вокалисток в свой коллектив. 
Я прошла у него конкурс. По-
моему, исполняла что-то из 
Уитни Хьюстон или Мэрайи 
Кэри. Проработала у него бэк-
вокалисткой четыре года: с 

96-го по 2000-й. Лещенко и в 
девяностые был мэтром. Он – 
невиданная интеллигенция, 
доброта. Учитель. Если что-то 
говорит – только по делу. Чет-
ко все видит. Мудрый профес-
сионал. Благодарна судьбе за 
знакомство. Лев Валерьяно-
вич говорил: «Знаю, у тебя 
сильный народный голос, и 
надо искать что-то в этом на-
правлении. Может быть, не 
нужно полностью уходить 
в фолк, а взять этно-фолк?» 
Подсказал, что нужно сде-
лать, чтобы не стоять в оче-
реди из эстрадных певиц, а 
выбрать свои направление 
и стиль. Не разговаривал 
ни с какими продюсерами. 
Подсказал дорожку, а дальше 
уже сама ее протаптывала. 
И теперь, прежде чем что-то 
сделать, тысячу раз подумаю, 
как на это отреагировал бы 
Лещенко.

БЕСПОКОЙНАЯ 
«МОЛИТВА»
В минувшем мае Варвара 

выпустила песню «Молитва».
– Будете исполнять ее на 

фестивале?
– Я буду петь «Катюшу». 

Так выбрали режиссеры. На 
концерте «Шансон ТВ» спою  
в том числе «Ах, душа моя, ду-
ша». Что касается «Молитвы», 
она родилась из-за драматиче-
ских событий, которые проис-
ходят. Больше года я не могла 
выпустить ничего творческо-
го. Из-за переживаний поки-
нуло вдохновение. Чего-то 
веселого не хотелось. И вдруг 
сама песня меня нашла. Поэт 
Татьяна Рогозина позвонила 
и говорит: «Знаешь, ты, как 
мама, меня поймешь. И, мне 
кажется, ты должна хорошо ис-
полнить эту песню». Я послу-
шала и сказала: «Да, она очень 
нужна. Наверное, полностью 

о п и с ы -
вает все 
пережи-
вания ма-
тери, кото-
рая  живет в 
России и у ко-
торой есть сыно-
вья». Я очень беспоко-
юсь за всех наших ребят на 
фронте и вообще – за страну. 
Мне нравится словосочета-
ние «Родина-мать». У меня 
была возможность объехать 
всю Россию, и я это сделала. 
Была даже в маленьких горо-
дах и знаю, что это уникаль-
ная страна. С потрясающи-
ми людьми, которые сильно 
переживают за все происхо-
дящее и молятся, чтобы был 
мир на всей земле. И, конеч-
но, хотелось бы, чтобы и Бе-
ларусь, и Россия всегда были 
вместе и чтобы в наших стра-
нах процветало все лучшее.

– У вас, как и у матерей из 
песни, тоже взрослый сын. 
Ярославу 33. Он подпадал 
под мобилизацию?

– Вероятность у всех ве-
лика. Кто должен защищать 
Родину? Ну, конечно же, мо-
лодые ребята. Скажут мне 
взять автомат, тоже могу 
пойти. Ярослав настолько 
проникся всей этой ситуа-
цией, что ездит с друзьями 
и коллегами на фронт. Сам 
за рулем. Собираются тре-
мя-четырьмя машинами. Ве-
зут гуманитарную помощь: 
деньги, медикаменты, пред-
меты обихода. Помогают не 
только бойцам, но и семьям, 
детям. Был даже в Алешках, 
в шести километрах от Хер-
сона, и не побоялся. Ребята 

привезли бабушкам ле-
карства. После того 

как уехали, на-
чался обстрел. 

Когда сын 
р а с с к а з а л 
об этом, я 
разв олно-
в а л а с ь : 
«Что  ты 
творишь?!  
У тебя двое 

детей!» Он 
о т в е т и л : 

«Мам, я должен 
ездить и помо-

гать. Они там никому 
не нужны». Вот такой у меня 
старший сын. Переживает, 
болеет. Он востребованный  
IT-специалист в Москве.

– Еще и поет вместе с ва-
ми. Как родился дуэт?

– Я пригласила его в проект 
Первого канала «Две звезды. 
Отцы и дети». Согласился лег-
ко. Умеет петь, хоть и никог-
да этому не учился. Просто 
дано. Конечно, на проекте 
быстро понял, что музыка – 
не его стезя. Выход на сцену 
был испытанием. Хотя было 
приятно, когда узнавали на 
улице, говорили: «Мы болеем 
за вас».

СТАРШИЙ СЫН ЕЗДИТ НА ФРОНТ
Варвара-краса, длинная коса:

 ■ В репертуаре артистки – песни 
не только на родном языке.

– Откуда они взялись?
– Мне очень нравится Восток. Ту-

рецкие и арабские песни. В девя-
ностые работала в Арабских Эми-
ратах. Полтора года. Попала туда с 
коллективом варьете, как солистка. 
Там был очень хороший балет. Я пе-
ла на  арабском и говорила на нем. 
И накопился репертуар. Несколько 
песен оставила. Арабский сложнее 
турецкого. Нужно много работать  
над произношением. Но у меня му-
зыкальный слух, поэтому проблем 
не было.

А потом осталась работать с британ-
ским коллективом, но недолго. Тогда 
Эмираты поражали.

– 30 июля вам исполнится пятьде-
сят. Как отметите юбилей?

– Почти как обычный день рожде-
ния. В семейном кругу. Не буду со-
бирать народ. Не время. Всегда на 
праздник уезжаем с мужем на море. 
В этот раз это будет либо Сочи, либо 
Абхазия. Хочется погулять, сходить в 
горы, поесть вкусных хачапури. Может 
быть, и дети прилетят к нам.

– На какой возраст себя ощуща-
ете?

– Наверное, лет на 37–38. Сказать, 
что совсем молодая, не могу. Да и фи-
зически уже тяжело давать двадцать 
гастролей в месяц. Но и в бабушки не 
записываю себя. Все время  стараюсь 
заниматься спортом. Не пью, не ку-
рю. И пока физический возраст меня 
минует.

 ■ В 2016 году певица придумала 
новый тур, специально для ма-
леньких городов.

– Что он собою представляет?
– Я его особо не афиширую. «Пеш-

ком по России» – это изучение нашей 
культуры. Езжу не только по большим, 
но и по маленьким городам. Да, по-
нимаю, что это коммерчески не очень 
интересно, но именно там – вся Россия. 
Хочу ее побольше узнать. За годы, что 
существует тур, проехала весь Даль-
ний Восток: остров Сахалин, Камчатку. 
А еще всю Сибирь: Красноярский край, 
например. Даже выступала в селе Шу-
шенском. Там, где жил Ленин, неве-
роятный исторический музей. Была 
в Забайкалье. Россия такая большая, 
и каждый регион интересен сам по се-

бе. Там настоящая русская душа. Мне 
нравится заниматься проектом, хоть 
и тяжело, потому что большие пере-
езды, смена часовых поясов.

– Какие песни исполняете?
– Есть русский блок: «Ой, то не ве-

чер», «Любо, братцы, любо», «Ойся, ты 
Ойся», «Улетай на крыльях ветра». По-
ем всем залом. Клянусь, не ожидала, 
что у нас народ так любит русские пес-
ни. Все мои хиты: «Летала да пела», 
«Грезы», «Отпусти меня, река», «Ах, 
душа», «Разольется река» и другие. 
И много разговариваю со зрителями. 
В основном задаю вопросы: «Как вам 
здесь живется?», «Что бы вы хотели 
поменять?» Вообще, на гастролях ста-
раюсь садиться по правую руку от во-
дителя и расспрашиваю его про край, 
куда мы приехали.

ПЕШКОМ ПО СТРАНЕ ГАСТРОЛИ НА АРАБСКОМ? ЛЕГКО! ВОСТОЧНЫЕ СКАЗКИ

БЕ
ЛТ

А

t.me/huzhegebbelsa

Заплетенные волосы до пояса – фирменный стиль певицы.
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 ■ Белокурая веселая кра-
савица – нечастый гость на 
витебском слете славян. 
На этот раз певица занята 
в концерте «Звезды «Русско-
го радио».

В КИНО 
СКУЧНОВАТО
Анна Семенович исполняет 

хиты «Восточные сказки», «Я 
за тобой» и одну новую песню.

– Быстро тратите фе-
стивальные деньги – «ва-
сильки»?

– Сразу идем с коллективом 
в ресторан и все их проедаем.

– Волшебную атмосферу 
Витебска замечают все. 
Чем цепляет вас?

– Я люблю Беларусь. У меня 
бабушка оттуда. Родилась под 
Минском, а в юности перееха-
ла в Москву. Видимо, гены да-
ют о себе знать, так как очень 
люблю картошку! Родствен-
ников в Минске не осталось. 
Зато много друзей. Приезжаю 
к ним практически каждое ле-
то погостить на пару-тройку 
дней. Нравятся люди, еда.

– Некоторые артисты 
везут с собой кофеварки, 
например. А вы что-то, без 
чего не обходитесь, захва-
тываете?

– В Витебск – нет. Но вообще 
в поездки беру миндальное 
молоко без лактозы, на кото-
рую у меня аллергия. А такой 
напиток есть не во всех горо-
дах. И оно хранится без холо-
дильника.

– В Беларуси часто прово-
дят съемки.

– Дмитрий Астрахан сни-
мал там фильм «Жизнь после 
жизни». И у нас с Алексан-
дром Домогаровым были 
главные роли.

– Чем запомнилась первая 
роль – в сериале «Холостяки»?

– Меня просто привели на 
площадку и сказали: «Вот сце-
нарий. Иди играй!»

Я выучила слова. Села. Ря-
дом – партнеры: Дима Пев-
цов, Марат Башаров, Евге-
ний Стычкин, Олег Фомин. 
И говорят: «Играй, как жи-
вешь! Вот сидишь в ресто-
ране с мужчиной, чешешь 
нос. Моргай, как в жизни». 
Я отвечаю: «И в носу поковы-
ряться могу». «Ну вот и сделай 
это!» – отвечают. Ко второй 
сцене вжилась в роль, вошла 
как нож в масло. И дальше бы-

ло много съемок. Когда ушла 
из «Блестящих», предложили 
главную роль в сериале «Вся 
такая внезапная» с Игорем 
Верником, и мы почти во-
семь месяцев не выходили из 
помещения, в котором сни-
мали ситком. Потом полный 
метр – «Гитлер капут!» Ма-
рюса Вайсберга. Я была там 
разведчицей. Но кино для ме-
ня – хобби. Скучновато, по-
тому что я – темпераментный 
человек, а  это монотонная ра-
бота. По сто раз одно и то же.

ШОКОВЫЙ ОПЫТ
В шоу-биз Семенович при-

шла из фигурного катания, 
а там тоже жесткие правила 
игры.

– Где тяжелее?
– Это две разные профессии, 

как бухгалтер и повар. На-
грузки – везде. В спорте важ-
на физическая выносливость. 
А в шоу-бизнесе – постоянные 
перелеты, недосыпы, неком-
фортные условия. Когда я 
пела в «Блестящих», бывало 
по девять концертов в день. 
И стоишь на шпильках. У ту-
фель тонкие перепонки, и они 
впиваются тебе в ногу до кро-
ви. А нужно танцевать. При 
этом хочется скинуть туфли 
и стоять босиком. Конечно, 
спорт дал мне терпение.

– Предпола-
гали, что за красивой 
жизнью скрывается 
каторжный труд?

– Я – человек до-
статочно разумный 
и понимала, что 
легко, наверное, 
лежать на диване 
и смотреть телеви-
зор. Но, как и все, 
думала, что шоу-биз – это 
просто: ну, поют краси-
вые девчонки, улыбают-
ся. Когда только попала 
в «Блестящие», был тур 
по северу нашей стра-
ны. Посетили четыре-
пять городов. Спали 
в школьных классах. 
Там ставили по четы-
ре кровати, а мыться 
ходили в спортзал. Это 
был мой первый шо-
ковый опыт. Я тогда 
еще не знала, какой 
это большой труд – 
долететь до концер-
та. Иногда едешь по 
три часа на машине 
в маленький горо-
док, не выспавшись. 
Красишься под лам-
почку в зеркальце, 
которое отгибается. 
Потом – на сцену, 
не поев. Извините, 
даже в туалет ино-

гда некогда сходить. Помню, 
был новогодний чес. В день – 
по девять концертов. Идет 
восьмой из них. Пора на сце-
ну. Везде опаздываем. Проб-
ки, декабрь. Организаторы: 
«Быстрей-быстрей!» Я гово-
рю: «Мне в туалет надо». И 
директор: «Сходишь после 
этого концерта». «Я уже не 
могу. Описаюсь!» Он: «Ну, бе-
ги!» И вот делаю свои дела, а 
он стучит в дверь: «Ань, уже 
интро (короткое вступитель-
ное видео или визуальные эф-
фекты перед выступлением. 
– Прим. ред.) пошло!» Кое-как 
договорилась с ним, что вы-
йду ко второй песне. И как бы 
смешно это ни выглядело, но 
такие истории с артистами 
сплошь и рядом. А ведь при 

любых обстоятель-
ствах надо петь, 

танцевать, ра-
довать лю-
дей, отдавать 

энергию.

ГЕНЫ ДАЮТ ЗНАТЬ – ОБОЖАЮ КАРТОШКУ
Анна СЕМЕНОВИЧ:

 ■ В 2007 году Анна уш-
ла из прославившей ее 
группы.

– Почему покинули кол-
лектив?

– Из-за катастрофической 
двойной нагрузки, которую 
я уже не выдерживала. Я ка-
талась в шоу «Ледниковый 
период», там был бешеный 
график тренировок. Все со-
впало с не менее насыщен-
ной жизнью в «Блестящих». 
Подорвала здоровье и вы-
нуждена была покинуть кол-
лектив. Настолько слабым 
был иммунитет, что в 27 лет 
заболела коклюшем, кото-
рый обычно все переносят в 
детстве. Плохо себя чувство-
вала. Кашляла на сцене, за-
дыхалась. Пришла и сказала, 
что врачи порекомендовали 
на месяц-два уехать на море, 
на солнце, отдохнуть. Продю-
серы ответили: «Невозмож-
но, у нас гастрольный гра-
фик». Произошел серьезный 
конфликт. И я ушла.

– Чем занимались бы, ес-
ли бы не пели?

– В шоу-бизнесе я как ры-
ба в воде, но увлекаюсь пси-
хологией. Ищу себя в этом 
направлении. Четко вижу 
людей. Могу посмотреть на 
человека и сказать про него 
много чего. В моей дальней-
шей жизни, кажется, будет 
много психологии. Для того 
чтобы мир стал лучше, люди 
должны уметь разбираться 
в себе. И самоизлечиваться, 
потому что у нас есть блоки, 
неправильные установки, 
неверное мнение о себе. 
Но я не так часто, как хо-
телось бы, уделяю время 
своему увлечению. Не 
представляете, какой 
у меня график. К ро-
дителям не могу 
четыре месяца до-
ехать, с друзьями 
встретиться.

 ■ Жанна была лицом и художе-
ственным руководителем «Бле-
стящих».

– Вспоминаете ее?
– Она была потрясающим челове-

ком. Толерантным, мудрым, терпи-
мым. С невероятной харизмой. Пом-
ню свой первый концерт. Я пришла 
из спорта. Мы там широко махали 
руками. Так учили, чтобы было вид-
но на заднем ряду стадиона. Первое 
время так же делала и на сцене, сши-
бая девочек. А нужны были короткие 
движения, потому что все стояли в 

линию. И Жанна все понимала. Гово-
рила: «Ань, помни, что ты не на льду». 
Пару-тройку раз делала замечания. 
И я быстро приучилась держать ру-
ки поближе к себе. Жанна безумно 
нравилась мне как артистка, и хоте-
лось походить на нее. Быть такой же 
сексуальной, красивой. И над этим 
пришлось поработать. Она всегда 
негромко говорила, но все слушали. 
Никогда не выставляла себя напоказ. 
Ее все очень любили. В ней была ман-
кость, потрясающая женская внутрен-

няя сила, которую даже не надо было 
демонстрировать. Она обволакивала 
собою всех, кто находился рядом. 
Жанна была лидером, как старшая 
сестренка нам.

– И одевалась со вкусом.
– Жанна была стилистом номер один. 

Всегда помогала нам подбирать пла-
тья. Нас с продюсером могли отправить 
на три дня в Италию на шопинг. И мы 
искали там концертные платья.

– Когда узнали о том, что она тя-
жело больна?

– На «Новой волне», где я была ве-
дущей. Мне позвонила Лера Кудряв-
цева. Мы были ведущими вместе  
с ней, Сережей Лазаревым и Сашей 
Реввой. Лера звонит. Рыдает. Гово-
рит: «Не с кем поделиться. Я должна 
кое-что тебе сказать, потому что знаю: 
ты не проболтаешься. И этого челове-
ка знаешь и любишь». И рассказала 
про Жанну. Я начала рыдать вместе с 
ней. А надо было уже через час в кадр, 
улыбаться. Нас, конечно припудрили.  
А потом сидели в ресторане гостиницы, 
вымотанные морально, физически, и, 
конечно, говорили только об этом...

ПЕРЕМЕНЫ
Убойная нагрузка 
для роскошной 
русской

ХОТЕЛА ПОХОДИТЬ НА ФРИСКЕ ВОСПОМИНАНИЯ
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Владимр ВЕЛЕНГУРИН/ 
kpmedia.ru

«Блестящие»: неузнаваемая Анна 
Семенович (на первом плане), Жанна 
Фриске и Юлия Ковальчук. На заднем 
плане рыжий «Иванушка» с женой.

– Зачем ты 
мне строишь 

глазки, манишь, 
дурманишь, 

зовешь пойти  
с тобой?
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ОТКРОВЕННО

Евгения ЗАБОЛОТСКИХ

 ■ Рядом всю жизнь один 
мужчина  – лидер группы 
«Дюна». Супруги выступа-
ют в дуэте, который назва-
ли «РыбСен». Пара будет 
на «Славянском базаре» в 
Витебске всего один день и 
выступит на концерте «Шан-
сон ТВ – Все звезды».

НИКАКИХ  
НАДУТЫХ ГУБ
Вместе с Виктором Рыби

ным Наталья 33 года. И по
чти нигде они не появляются 
врозь.

– Но иногда все же разлу-
чаетесь?

– Только если нас с груп
пой «Дюна» зовут работать 
по отдельности. А так – нет. 
Витя говорит: «Два часа ее не 
вижу – паника начинается». 
У меня приблизительно так 
же. Мы можем быть не на свя
зи только пару часов.

– Романтичные сообщения 
друг другу пишете?

– У Вити кнопочный теле
фон. Он не любит ни писать, 
ни принимать эсэмэски. Толь
ко звонит.

– Какой самый необычный 
подарок он вам дарил?

– Солярий. Свой собствен
ный. Установили дома в пред
баннике. Гроб, говорю, прита
щил. Потом его отдали, когда 
нам сказали, что не стоило 
им увлекаться. Но было уже 
поздно – належались (пара 
заболела раком кожи и вы
лечилась. – Прим. ред.).

– Ходите ли вы на свида-
ния, чтобы освежить от-
ношения, как это делают 
многие пары, которые давно 
вместе?

– Специально – нет. Но бы
вает так. Например, Виктор 
на съемках, я – тоже. Потом 
встречаемся в какомто месте. 
Вот и свидание. Если уже нет 
чувств, никакими свидания
ми их не возобновишь.

– Что вас удерживает ря-
дом так долго?

– Нам интересно, хорошо 
вместе. Можем болтать бес
конечно. Всегда находятся 
темы для разговора. Или по
молчать. И самообразовыва
емся тоже. Потом, у нас одно 
любимое дело, сын, замеча
тельные друзья.

– И нет соблазнов увлечься 
кем-то еще?

– Да лень же еще! И забыли, 
как это делается. Конечно, по 
молодости ревновали, а по
том поняли, что только нервы 
тратить. Мы не ссоримся. Все 
сразу решается. Никаких мол
чанок, надутых губ и щек. Ко
нечно, гарантий нет. Жизнь 
такая штука. Все что угодно 
может произойти.

...ПО ВОЛНАМ
Пара иногда проводит вре

мя на собственных теплохо
дах.

– Когда я слышала об 
этом, не понимала: вы там 
живете?

– У нас свои теплоходы. В 
девяностых все кораблестро

ение улетело в трубу. Так что 
покупали железки и строили 
из них сами. Никакой выгоды. 
Яма денежная. Игрушки Вик
тора, с которыми я мирюсь. 
Мы живем в доме в Долго
прудном. Оттуда четыре кило
метра до нашего нынешнего 
теплохода. Любим проводить 
там время. Летом после обе
да. На воздухе, с друзьями. 
Бассейн там есть, возле не
го сидим. И зимой хорошо. 
Лед вокруг, а внутри тепло, 
и беседы.

– Как Виктору пришла 
в голову идея покупать теп-
лоходы?

– Он моряк и речник. Вод
ный мир увлекает с детства. 
Был юнгой, матросом, капи
таном. Служил на подводной 
лодке. И когда появилась воз
можность, начал покупать же
лезки, строить и продавать 
теплоходы. С 2005 года был 
«Ломоносов». Пробыл, по
моему, до 2017го. Теперь – 
трехэтажный «Леонид Пла
винский», более новый.

ВИКТОР ДО СИХ ПОР ИГРАЕТ В ИГРУШКИ
Наталья СЕНЧУКОВА:

 ■ Музыкант, спортсмен и просто краса-
вец. Сын исполнителей – воплощение 
мужественности.

Рыбин и Сенчукова многим напоми-
нают пару лебедей. И думают о них 
прежде всего как о паре. Однако  
у них есть прекрасный во всех от-
ношениях сын – 24-летний Васи-
лий. Невероятный красавец. При 
таких внешних данных грех было 
не пойти в модели, что он и сде-
лал.

Есть у Василия образец для под-
ражания – австралийский актер 
и модель Трэвис Фиммел – Раг-
нар Лодброк из сериала «Викин-
ги». Даже псевдоним придумал 
с оглядкой на него: VIK, то есть 
навеянный образами воинов Вал-
галлы.

Василий с юных лет занимает-
ся спортом. Ходил на карате. По-
беждал на соревнованиях. В сту-
денчестве брал уроки фехтования 

и занимался гимнастикой. И сегодня регулярно 
тренируется в зале.

Но спорт для него – хобби. Юноша по-
ступил в Московский институт культуры 
и окончил его, причем с красным дип-

ломом. Стал режиссером массовых 
представлений.

Еще в старших классах школы 
дали о себе знать родительские 
гены, и Василий увлекся музыкой. 

Создал группу Another One Divide 
(«Еще одно препятствие»). 
Сегодня молодой человек – 
барабанщик в коллективе 
KODI. И главный герой его 
клипов. Друзья отзываются 
о нем как об «общительном 
и веселом парне». Сам же 
Василий склонен к иронии 
и характеризует себя как 

«большого и страшного».
Молодой человек – тот еще 

сердцеед. Его личная жизнь по-
стоянно оказывается в центре 
внимания.

 ■ Танцы и скандинавская ходьба по-
могают певице быть в форме.

Наталья танцует с пяти лет. Окончила хореографическое 
училище в Ставрополе.

– У вас великолепная фигура. Как ее поддерживаете?
– Занимаюсь скандинавской ходьбой. Когда закончилась 

пандемия, сразу начала ходить. Замечательно! Зарядка пре-
красная. Работает много групп мышц. Но на днях решилась на 
силовые упражнения, так как с возрастом мышечная масса 
уходит и надо ее поддерживать. Взяла гантели и сорвала 
спину! Остеопат отругал. Сказал: «Мышцы можно прекрасно 
поддерживать скандинавской ходьбой». Жду, когда снова по-
паду к нему. У него все время занято, а меня надо починить.

– Любые танцы вам под силу?
– Каждый раз, когда мы на сцене, у нас ритм ламбады. 

Говорю: «Витя, пойдем на бальные танцы? Мы так хорошо 
с тобой танго танцевали!» Он отказывается.

– Как поживает внук?
– Растет. Роме уже три года будет 1 октября. Болтушка. 

Я у него – баба новая. Машина (дочери Виктора от преды-
дущего брака. – Прим. ред.) мама – баба старая. Из-за того, 
что она всегда с ним. Виктор – дедушка новый. Прадедуш-
ка – дед старый.

 ■ Пара поделилась лайфхаком – 
как удобнее всего добираться до 
площадки.

Виктор Рыбин на фестивале исполнит 
песню «Море пива», а вместе супруги 
споют «Аномалию».

– В каком году побывали на «Сла-
вянском базаре» впервые?

– В 91-м. Смутно помню какое-то кир-
пичное здание. Тогда это мероприятие 
было для нас проходным. Мы же часто 
приезжали на концерты в Витебск. Сей-
час город совсем другой. Тогда был боль-
ше советский, а сейчас – современный, 
яркий, чистый. На «Шансон ТВ – Все 
звезды» всегда хороший прием, все от-
лично организовано, и зрители заме-
чательные. Обычно приезжаем на этот 
концерт на несколько часов. Садимся 

в Москве днем на «Ласточку», которая 
идет до Минска. Вечером выходим в 
Орше. Оттуда до Витебска ехать на ма-
шине час. Сразу на грим. Выступаем, 
обедаем – и на поезд домой. Ни разу 
не ночевали в Витебске, потому что в 
Москве ждали уже следующие концерты. 
В этом году тоже не будем останавли-
ваться в гостинице.

– Мало кто знает про тот путь до 
Витебска, о котором вы рассказали. 
Кто вас ему научил?

– Рассказал Саша Малешевский. Са-
мый крупный участник группы «Дюна» 
в 1990-х – в чепчике, шортиках. Вы его 
знаете. К сожалению, он скончался еще 
в 93 году. Саша был из Орши. Говорил: 
«Это моя родина». Хотя родился в Тю-
менской области, в рабочем поезде, на 
котором ездили строить БАМ. И умер 

в поезде же, когда мы ехали в Керчь 
на гастроли. Такая трагическая судьба. 
Когда мы приезжали в его родную Оршу, 
спали на открытых площадках. Он разго-
варивал так приятно, как все белорусы. 
И мы тогда хорошо знали белорусские 
слова. Помню, что «малпы» – это обе-
зьяны, «птушкі» – птички. Запомнилось, 
потому что афиши висели рядом: наша 
и цирка.

– Есть ли у вас любимое белорус-
ское блюдо?

– Драники. Со сметаночкой. Но гото-
вить их не умею. Это не так просто. Надо, 
чтобы не почернело. Лучше где-нибудь 
их съем. Обычно выступаем в Летнем 
амфитеатре, а потом идем за кулисы 
в артистическую кафешечку «Маэстро». 
И  там едим. В том числе и драники. 
Вкусно и быстро готовят.

VIK – ЗНАЧИТ ВИКИНГ ПРОДОЛЖЕНИЕ РОДАНА СМЕНУ «СТАРОЙ БАБЕ» СЕКРЕТЫ 
КРАСОТЫ

ЗАПОМНИЛИСЬ «МАЛПЫ» И «ПТУШКІ» ФИШКИ ОТ НАТАШКИ
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Парень уже разбил  
не одно женское сердце. 

И то ли еще будет!

Все и так понятно: я к тебе 
питаю пламенные чувства.
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Михаил ПАНЮКОВ

 ■ Солистка коллектива из Бе-
ларуси лечит всю свою семью.

СТАЛИ ЕЩЕ СИЛЬНЕЕ
Концерт группы АURA на фе-

стивале был первым – еще на-
кануне официального открытия. 
«Союзное вече» пообщалось с ее 
создателями, замечательной се-
мейной парой Юлией Быковой 
и Евгением Олейником. На их 
счету около пятисот песен  – 
исполненных и сочиненных 
для других артистов из разных 
стран. В 2020-м клип на одну 
из них – «Любимую не отда-
ют», в  поддержку Александра  
Лукашенко, – получил огромный 
резонанс. В  нем снялось целое 
созвездие артистов  – от бело-
русского эстрадного патриарха 
Анатолия Ярмоленко до Филип-
па Киркорова, Николая Баскова, 
Аниты Цой и других российских 
знаменитостей.

– Про Юлю известно, что у 
нее медицинское образование 
и она даже работала по специ-
альности. Пытается потче-
вать лекарствами домашних?

Евгений: – Определенная 
гипер опека присутствует, как 
у любого врача в семье. Все ран-
ки в обязательном порядке об-
рабатывает зеленкой или йодом. 
Даже самые мелкие царапинки 
у детей. Тем более что у нас два 
пацана и мы живем в деревне – 
такое часто случается. Во время 
карантина Юля просто ликовала, 
потому что всех заставили носить 
маски. То, что раньше она делала 
добровольно, теперь пришлось 
делать всем. Ну ладно, я немнож-
ко преувеличил. А вообще, в по-
ликлинику хожу только если на-
до сделать исследование – MPT, 
КТ, УЗИ. А так обходимся своими 
силами.

Юлия: – Да уж, преувеличил! 
Но вообще такое образование не 
может не пригодиться. У тебя и 
база остается, и легче ориенти-
роваться, что в медицине ново-
го. Все, что касается терапевти-
ческих вопросов, понимания на 
начальном этапе, что происхо-
дит, – без проблем. С чем-то се-
рьезным, конечно, обращаемся 
к специалистам.

– Евгений упомянул панде-
мию. Тяжелые для вас были 
времена?

Юлия: – Были рады любой 
случайной работе – записыва-
ли какие-то ролики для детей, 
рекламу. Но это разовые под-
работки. Никто не знал, будет 
ли светлый промежуток в этой 
ситуации. Да еще и переболели 
все. Женя полегче, я три недели 
лежала в инфекционной боль-
нице. Дети, к счастью, все легко 
перенесли. 

Евгений: – С ноября 19-го по 
май 20-го было ноль концертов 
и ноль заказов песен. Дошло до 
того, что в ноябре на дом приле-
пили извещение, что через месяц 
у нас отключат электричество. 
Денег не было совсем! Сотруд-
ники государственных филармо-
ний, театров и ансамблей могли 
рассчитывать на семьдесят про-
центов оклада. А у нас – сколь-
ко заработал, столько получил. 
Ну ничего – выжили, стали еще 
сильнее.

ПЕРВЫМ 
ОТКЛИКНУЛСЯ 
БАСКОВ
– Интересно, что 

многие из арти-
стов, которые 
вышли летом 
2020 года на ули-
цы против вла-
сти, как раз бы-
ли бюджетники. 
А вы, напротив, 
написали песню 
«Любимую не 
отдают» в 
поддержку 
Александра 
Лукашенко 
(эту фразу 
Президент 
произнес в 
ежегодном посла-
нии  народу и Нацио-
нальному собранию 
Беларуси. – Прим. 
ред.).

Евгений: – Вот 
такой парадокс: 
люди, которые по-
лучали помощь 
от государства на 
пике пандемии, 
палец о   палец 
не ударяя, вдруг 
оказались своим 
кормильцем не-
довольны. А на-
ша семья созна-
тельно выбрала 

другую сторону. До сих пор не 
понимаю, как мне удалось при-
влечь такое количество замеча-
тельных исполнителей. Предло-
жение поучаствовать я послал 
многим знакомым продюсерам 
и артистам, в том числе, кстати, 
украинским. Но оттуда никто 
не откликнулся. С белорусски-
ми коллегами проблем не было, 
а первым из российских отклик-
нулся Николай Басков. Когда я 
получил от него запись с нашей 
песней, сказал Юле: «Кажется, 
боженька нам помогает!»

– А вы не подвергались трав-
ле со стороны «прогрессивной 
общественности»?

Юлия: – Мы почувствовали дав-
ление еще с весны 2020 года, на-
кануне известных событий. Было 
большое разочарование, когда 
людей, которых считали друзья-
ми, узнавали не с самой лучшей 
стороны. Много лжи про нас рас-
пространяли. А когда сняли клип, 
то, конечно, были готовы к тому, 
что появится толпа «фанатов», 

которые будут писать 
оскорбления и ста-
вить дизлайки. Но я 
им даже благодарна. 
Они тоже привлек-
ли внимание к роли-

ку – всего за два дня 
он набрал миллион 

просмотров.
Евгений: 
– Первая 

моя яркая 
п а т р и о -
тическая 
песня, ко-
торая вы-
с т р е л и -
ла, была 
«I  Love 
Belar us», 

к о т о р у ю 
исполняли 

на «Евровиде-
нии» в 2011 го-

ду. В  ней ничего 
не было политиче-
ского, только лю-
бовь к своей стра-
не. И тем не менее 
в  Дюссельдорфе, 
где проходил кон-
курс, наш автобус 
постоянно встреча-
ла группа буйнопо-
мешанных с флагом 
оппозиции. Эти люди 
умеют только нена-
видеть. Они живут не 
 созиданием, а лишь 
разрушением. С ними 

не о чем говорить.

ЗДОРОВАЯ АURА

 ■ Новый хит называется «Не запоминай меня», 
но в памяти он должен остаться.

Юлия: – Любое фестивальное движение для твор-
ческих людей – это всегда праздник, возможность 
общаться, знакомиться, духовно обогащаться. А Ви-
тебск – это вообще моя любовь. Он очень красивый, 
знаменит своей выдающейся художественной школой. 
Кроме основной сцены – амфитеатра, где проходит 
конкурс «Славянского базара», там много других 
интересных мероприятий, город прям гудит. Гулять 
по нему очень круто! И, конечно, есть кого послушать 
и за кого поболеть. 

– Чем удивляли зрителей на своем концерте?
Евгений: – Было несколько премьер. Одну из 

песен Юля исполнила с замечательным артистом 
Александром Еловских, которая называется «Не 
запоминай меня». Такая рок-баллада в стиле Лепса 
и Аллегровой. Порадовали зрителей не только на-
шими хитами, но и гостями. На концерте выступили 
молдавская группа DoReDoS, Анатолий Ярмолен-
ко, Александр Алехно, Александр Солодуха, 
Алена Ланская. С нами на сцену вышла малень-
кая звездочка, которой мы в Беларуси помогаем, 
Ангелина Волкова. Все было живьем – никакой 
«фанеры». Музыкально, красиво и торжественно – 
все-таки увертюра фестиваля!

Юлия: – У нас есть хиты, которые поют другие 
артисты. Многие даже не знают, кто их автор. На 
концерте люди услышали любимые песни и смогли 
наконец узнать, кто их написал. 

 ■ На церемонии награждения престижной 
премией Юлия выступила вместе с необыч-
ным пианистом.

– Ваша группа получила премию «За духовное 
возрождение». Прочитал, что на церемонии вам 
аккомпанировал на рояле младший сын Алексан-
дра Лукашенко – Николай. 

Юлия: – Было у нас такое совместное выступление, 
мы репетировали, готовились. Под руководством пе-
дагога Николая Елены Осташкиной сделали попурри 
из песен с нашего альбома «Куточак Беларусі». Мы с 
Женей хотели отойти от традиционных стереотипов 
о патриотических песнях, сделать их менее офици-
альными и более душевными.

– Николай также исполнил со своим педагогом 
несколько классических композиций. Он зани-
мается музыкой с детства и великолепно играет. 
А что это за премия?

Юлия: – Ее вручают не только артистам, но и бла-
готворителям, религиозным и общественным дея-
телям. Я очень горжусь, что мы оказались в таком 
достойном ряду. Например, вместе с прославленным 
белорусским паралим-
пийцем Алексеем 
Талаем, который 
много сделал 
для разви-
тия спорта. 
А теперь 
организу-
ет поезд-
ки детей 
Донбас -
са в  Бе-
л а р у с ь , 
чтобы они 
здесь отдо-
хнули, разве-
ялись, пожили 
нормальной спо-
койной жизнью.

ИСПОЛНИЛА  
«КУТОЧАК» С НИКОЛАЕМ

БЕЗ ОФИЦИОЗА

ЧТО ЗРИТЕЛЮ НАДО? 
РОК-БАЛЛАДА

YouTube.com

vk.com

НИКАКОЙ «ФАНЕРЫ»

Лукашенко-младший 
музицирует  

с детских лет.

В клипе на песню «Любимую не отдают» с удовольствием снялись 
Филипп Киркоров, Диана Гурцкая, Николай Басков и другие звезды.

Юлия Быкова  
и Евгений Олейник 
вместе с 1999 года.
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ЖЕЛАННЫЙ ГОСТЬ

Михаил ПАНЮКОВ 

 ■ Золотой голос «Миража» 
исполняла песни компози-
торов из Беларуси с самого 
детства. 

КУХНЯ И ВКУСНАЯ, 
И КРАСИВАЯ
Певицу всегда рады видеть 

на любом концерте или фе-
стивале. Особенно в Витебске, 
ведь в этом году Маргарита 
Суханкина имеет к нему отно-
шение не только как артистка, 
но и как эксперт. 

– Певец Александр Добро-
нравов выложил на своей 
страничке фото в компа-
нии с вами и подписал: «В 
жюри, на отборочных 
турах фестиваля «Сла-
вянский базар». Кого 
отбирали? 

– Талантливых дево-
чек и мальчиков, кото-
рые должны представ-
лять Россию в детском 
конкурсе. Это проис-

ходило в Москве, 
в  музыкальном 
центре Людмилы 

Рюминой. Очень тщательно 
отсматривали ребят – никаких 
тебе протеже, блатных. Хотя 
были даже такие соискатели, 
кто участвовал в «Голосе». Но 
мы выбрали не по опыту, а по 
харизме и таланту. И, надеюсь, 
не ошиблись, отобрав двух за-
мечательных девчонок.

– Некоторые считают, что 
формат фестиваля устарел.

– Он существует уже 32 года, 
это ли не показатель его вос-
требованности? Я считаю, что 
конкурс – один из самых мощ-
ных и, главное, позитивных. 
Если есть к нему интерес – зна-
чит, он актуален.

– Вы ведь в Беларуси ча-
стый гость.

– Регулярно ездим туда с кон-
цертами. Обычно делаем это 
на автобусе, проезжаем через 
многие города, живописные 
населенные пункты. Глядя че-
рез окно на эти великолепные 
ландшафты, все гда испыты-
ваю невероятный кайф. И лю-
ди замечательные, а о продук-
тах уж не говорю.

– Вот не знал, тактично 
ли будет вас спрашивать 

о гастрономии. Были сооб-
щения, что вы уменьшили 
себе желудок.

– Ну и что? Это ведь не зна-
чит, что мне чего-то нельзя 
есть. Тем более в Беларуси, 
где кухня не просто вкусная, 
но и красивая – смотреть на 
накрытые столы одно удо-
вольствие. А молочка какая! 
Мне можно есть все, просто 
понемногу, и это абсолютно 
не проблема.

СОЛОВЬИ ХАТЫНИ
– В марте, когда отмеча-

ли печальную дату – восьми-
десятилетие уничтожения 
Хатыни, на многих ресурсах 
появилась запись 1986 года 
с  вашим участием. Вы, тог-
да совсем еще молоденькая, 
исполняли песню, посвящен-
ную этой трагедии.

– Это был концерт замеча-
тельного белорусского ком-
позитора народного артиста 
СССР Петра Лученка. Вместе 
с Большим детским хором Все-
союзного радио и Централь-
ного телевидения я исполнила 
его пронзительное произведе-

ние «Соловьи Хатыни». С на-
ми в  концерте участвовали 
легендарные «Песняры», был 
еще жив Владимир Мулявин. 
Я к тому времени уже училась 
в консерватории. Но создатель 
хора Виктор Попов, который 
мной занимался с детских лет, 
все равно старался привлекать 
меня ко всем концертам, пере-
дачам, гастролям. Стоило Вик-
тору Сергеевичу меня позвать, 
я сразу срывалась и приезжала. 
Мы поддерживали контакт до 
последних его дней. Запись, про 
которую вы говорите, я сама 
иногда пересматриваю. Очень 
позитивные воспоминания 
о хороших талантливых людях.

– «Славянский базар» – это 
удовольствие, конечно, но 
еще и работа. Планируете 
летний отпуск с семьей?

– У нашей семьи есть хо-
роший знакомый – директор 
детского лагеря в Туапсе. Не-
вероятный энтузиаст. Когда 
была пандемия, он проводил 
какие-то детские фестивали, 
приезжали даже из Беларуси. 
Предложил мне посидеть в жю-
ри, пригласив вместе с детьми. 
Вот мы два лета к нему с удо-
вольствием ездили. Поедем и 
теперь. Старший, Сережа, на-
верное, в последний раз – на 
будущий год будет уже куда-то 
поступать. А Лера очень хочет 
там поработать вожатой. От-
правлюсь туда сразу же после 
завершения «Славянского ба-
зара».

В БЕЛАРУСИ ИСПЫТЫВАЮ 
НЕВЕРОЯТНЫЙ КАЙФ

Маргарита СУХАНКИНА:
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Михаил ВАСИЛЬЕВ

 ■ Со звездой шансона Алена Пет-
ровская исколесила планету.

НЕПОСТИЖИМАЯ,  
ЧУТЬ ХУЛИГАНСКАЯ
Родом Алена из Могилева, музыкой 

увлекалась с детства. Когда ей было во-
семнадцать лет, в город приехала вели-
кая Людмила Зыкина. Она послушала 
девушку, оценила колоритный тембр 
голоса и сказала, что ей обязательно 
надо петь. Петровская отправилась в 
Минский институт культуры. К ней от-
неслись тепло, но сказали: «Поете уж 
очень по-русски!» После этого девушка 
поступила в Университет культуры 
и искусств Санкт-Петербурга. Долго 
работала с Еленой Ваенгой, но потом 
решила идти своим путем.

– Сколько раз были на «Славян-
ском базаре»?

– Боюсь ошибиться. Дебютировала 
с «Сережкой» – первой моей песней, 
которую взяли на радио. В другой раз 
на вечере памяти Марка Фрадкина 
исполняла «Течет река Волга». После 
конкурса «Главная сцена», где я во-
шла в пятерку суперфиналистов, при-
гласили спеть «Очередь за счастьем». 
Еще были «Гуси-Лебеди», дуэт с Еле-
ной Ваенгой. А теперь вот снова еду, 
но впервые – с сольным концертом. 

– На вашей страничке написано: 
«Работа кипит, в преддверии «Сла-
вянского базара» с Константином 
Костомаровым».

– Мы с ним готовили новинку к за-
крытию фестиваля, но пока ее при-

шлось отложить. Руководство выбра-
ло песню «Душа славянская»: «Эх, 
душа славянская! Непостижимая, 
чуть хулиганская…» В общем, и текст 
в тему мероприятия, и музыка такая 
разудалая. Все логично, конечно. Но я 
хотела удивить совсем новой песней, 
которая еще нигде не звучала, – «Лю-
блю тебя я горячо». Ничего – будет 
еще такая возможность. 

В МОГИЛЕВ НА ОГОНЕК
– С Еленой Ваенгой по-прежнему 

дружите?
– Да, несмотря на то что в этом 

году исполняется ровно десять 
лет, как я покинула ее коллектив. 
Очень  благодарна Лене за все. Пом-
ню, она как-то сказала: «Не знаю, 
кто мог бы сейчас, в наше время, 
спеть песню «Течет река Волга» 
лучше тебя». «Но это же главный 
хит Людмилы  Зыкиной, это и  та-
кая  ответственность!»  –  говорю 

я ей. «Она тебя прослушала, ты 
 продолжатель ее традиций»,  – 
 настояла  Лена. В  результате с 
Ваенгой мы  объехали весь 
мир, мое соло с «Волгой» 
звучало в  Израиле, в 
Америке, в Герма-
нии и так далее, 
не говоря уж о 
всей территории 
России. И сейчас 
иногда выступа-
ем с Еленой дуэ-
том, как в про-
шлом году 
на «Славян-
ском база-
ре» – вместе 
 исполнили 
на закры-
тии песню «Обыкно-
венный». 

– Часто приезжаете 
на родину, в Могилев?

– Конечно, у ме-
ня же там родня. 
Каждое лето на да-

че собирается четы-
ре поколения  – мои  
мама с папой, бабуш-

ка, мы с сестрой и на-
шими мужьями и  на-

ши детки  – у  меня 
сын, у  нее сын. 
 Кстати, в августе 
день  рождения 
и у моего сына 
Вани, и у папы, 
и  у бабушки  – 
есть что отме-

тить! Я очень лю-
блю Беларусь и ни 

за что с ней не рас-
станусь.

  ИСТОРИЯ УСПЕХА

 ■ Народная музыка ни-
когда не выйдет из мо-
ды.

– Любите удивлять?
– Очень! Мои поклонники 

ждут от меня какого-то не-
большого чуда. Знаю, что 
очень много людей из Бе-
ларуси и из России специ-
ально едут на «Базар» ради 
моего выступления. Недав-

но состоялся мой сольник 
в  Санкт-Петербурге. Там 
были, представьте себе, 
гости из Витебска. А те-
перь я, как говорят, дам 
ответный визит. Знаю, что 
обычные люди из соцсетей 
писали руководству «База-
ра» с просьбой меня при-
гласить. Я их даже не знаю 
лично и очень  благодарна 
за такое внимание.

– Вы исполняете на-
родные песни, но у како-
го-нибудь Моргенштерна 
аудитория-то побольше 
будет.

– Народные песни всег-
да актуальны, тут не о чем 
 спорить. Но если вы при-
дете на мой концерт, то ус-
лышите и народную песню, 
и  советскую, и написан-
ную вчера современным 

 композитором. Я вообще-то 
в первую очередь музыкант, 
 баянистка, а уж потом пе-
вица. И  мне хочется, чтобы 
репертуар был разноплано-
вым. Ну и все это приправ-
лено изобилием костюмов 
и оригинальными аранжи-
ровками. Мне самой в пер-
вую очередь должно быть 
интересно, тогда и зрители 
получат удовольствие.

МОРГЕНШТЕРН – НЕ КОНКУРЕНТ РЕПЕРТУАР
apetrovskaya.ru

ВАЕНГА ЗАСТАВИЛА ВЫУЧИТЬ «ВОЛГУ»

Костюмы роскошные, 
исполнение 

проникновенное.

Певица в прекрасной 
форме, и не только 

творческой.
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Максим ЧИЖИКОВ

 ■ Основатель и лидер 
«Агаты Кристи» – о первых 
концертах группы в Бресте 
и настоящей дружбе.

ДВЕСТИ ФАНОВ 
НАБЕРЕТСЯ
– У вас запланирован боль-

шой концерт на «Славян-
ском базаре». Это первый 
визит на фестиваль?

– Уже дважды выступал на 
нем в разные годы. И каждый 
раз у меня было позитивное 
впечатление от концертов. 
Это традиционный фести-
валь, и его смыслы мне очень 
близки. То, что он существует 
и соединяет славянский мир, 
дело хорошее.

– Программа всегда бы-
ла разнообразной. Там есть 
сегменты как популярной, 
так и рок-культуры. И очень 
хорошо, что он изначально 
мульти жанровый.

– Принципиально, перед 
какой аудиторией высту-
пать: опен-эйр, большой 
концертный зал или не-
большой клуб на сто мест?

– В большей степени – нет. 
У обычного зрителя вкусы го-
раздо шире, чем у меломана, 
который любит определен-
ную музыку. Для него все 
мы – некие артисты с неки-
ми песнями, которые в раз-
ные периоды времени были 
любимыми. А хиты «Агаты 
Кристи» попадали в чарты 
популярных радиостанций, 
и, конечно, зритель их знает.

Уважаю людей, которые 
приходят на концерт, даже 
будучи не до конца погружен-
ными в материал. Моих фанов 
всегда там двести или тысяча 
человек. А есть простой зри-
тель, которого ты должен со-
греть теплом своей музыки. 
И это нормальная история.

– Какую программу пред-
ставите?

– Поскольку это фестиваль 
и публика там будет разно-
образная, сыграем много хи-
тов «Агаты Кристи», вспомним 
определенную ретроспективу 
нашего творчества. На месте 
разберемся, может, будет ак-
туально спеть что-то из моих 
новых композиций. Настрой 
на то, чтобы порадовать лю-
дей чем-то знакомым.

МОЛОДОСТЬ МОЯ...
– В Беларуси вы часто бы-

ваете. Хорошо там прини-
мают?

– Местная публика замеча-
тельная. За 35 лет гастроль-
ной деятельности я не раз 
заезжал сюда. Больше того, 
в сентябре этого года плани-
руем большой концертный 
тур по городам республики. 
И всех с удовольствием при-
глашаем послушать старые 
хиты «Агаты Кристи» и новые 
композиции, которые я сей-
час сочиняю.

– Беларусь стала вам близ-
кой?

– Конечно. Нас приглашают 
и на праздники. Очень при-
ятно. Не так давно мы были в 
Гомеле – на Дне города.

– С кем в первую очередь 
ассоциируется белорусская 
музыка?

– «Песняры», «Сябры», по-
тому что это моя юность, да-
же почти детство. Это про-
изведения, исполнители, 
с которых и пошла моя лю-
бовь к року. Но я знаю, что в 
Беларуси очень сильная аль-
тернативная музыка. В Гоме-
ле есть целый кластер совре-
менной музыки.

Мы очень много гастроли-
ровали не только по респу-
блике, но и по России с хоро-
шей прокатной компанией из 
Мозыря, которая поставляла 
нам аппаратуру. А еще на за-
ре «Агаты Кристи», в 88-м или 
89-м, у нас была целая серия 
концертов в Бресте. Когда 
стартуешь, делаешь первые 
шаги, впечатления очень 
сильные. Та поездка мне на-
всегда запомнилась.

ПОЭТ  
И ГРАЖДАНИН
– На «Базаре» вы должны 

выступать с Сергеем Бобун-
цом. Это ведь не случайно: 
вы же старые друзья?

– Мы действительно дру-
жим, он тоже уроженец Ека-
теринбурга и когда-то был 
членом Свердловского рок-
клуба. Думаю, что это вы-
бор программной дирекции 
фестиваля. Они посчитали 
нужным представить россий-
скую рок-сцену такими двумя 
исполнителями, и спасибо им 
огромное.

– Но с другом выходить на 
сцену всегда приятнее, со-
гласитесь? Тем более что 
когда-то вы помогали его 
группе «Смысловые галлю-
цинации» делать первые 
шаги.

– Какая-то доля моего уча-
стия в их проекте есть. Рок-
музыканты вообще достаточ-
но дружное сообщество. Мы 
все знакомы, так или иначе 
общаемся, и каждый фести-
валь – это теплейшие встре-
чи. Следим за творчеством 
друг друга, за личными мо-
ментами.

– Ваша позиция хорошо 
известна: например, во 
время концерта в Гомеле 
вы поддержали подписа-
ние президентами России 
и Беларуси декрета о 28 со-
юзных программах и даль-
нейшей интеграции.

– А я действительно к это-
му так отношусь. Совер-
шенно очевидно, что союз 
народов, которые создава-
ли СССР,  – а это белорусы, 
украинцы, русские, – край-
не важен. Шаги сложные, но 
тем не менее наши прези-
денты их делают. Они совер-
шают подвиг, работая над 
этим. Другого пути у нас нет. 
И это когда-нибудь впишут 
в историю.

Вадим САМОЙЛОВ:

 ■ Начинающие певцы 
должны помнить: слава 
может вскружить голову.

– «Славянский базар» – 
это и  конкурс молодых 
исполнителей. Что бы им 
пожелали, посоветовали?

– Вдохновения, позитив-
ных эмоций. А в долгосроч-
ной перспективе  – найти 
свое место во взаимоотно-
шениях со зрителем. Быть не 
просто кумиром, которому 
все аплодируют, а светляч-
ком, который должен людям 
давать надежду на то, что 
добро и любовь  – важны. 
Слава может вскружить го-
лову, а искусство существу-
ет для того, чтобы делать 
людей и мир лучше.

– Я правильно понимаю, 
что все хорошо и рок-н-
ролл еще жив?

– Конечно. Очень много в 
последнее время говорили 
о том, что рок умер, рэп – 
рулит. Но рэп просто стал 
одним из новых массовых 
и популярных жанров, как 
и рок-музыка в конце вось-
мидесятых. Он со временем 
займет свою нишу, и все мы 
будем прекрасно сосуще-
ствовать.

Интерес к рок-музыке у 
молодых, которые хотят не 
только слушать, но и испол-
нять и сочинять, огромный. 
Потому что рок-музыкант – 
продолжатель традиций 
Владимира Высоцкого и 
других наших бардов. Он – 
поющий поэт, который вы-
ражает свою философию. 
Новые технологии могут 
рок-музыку как-то транс-
формировать, но она оста-
нется. Пока есть барабаны 
и гитара, ничего страшного 
с ней не случится.

Софья АРСЕНЬЕВА

 ■ Только зрелищами сыт не бу-
дешь. Собрали самые вкусные 
точки на фестивальной карте Ви-
тебска. 

УЛИЦЫ НАКОРМЯТ 
Настоящее славянское гостеприим-

ство можно почувствовать только за 
столом. Именно поэтому в дни гуляний 
город на Двине прирастает сотнями 
уличных кафе с фастфудом. Запах 
шашлыков гости Витебска чувствуют 
сразу после выхода из вагона поезда 
– сквер на улице Кирова каждый год 
превращается в эдакий базарчик с во-
рохом сувениров и горами еды. 

Еще одно место, где концентриру-
ются всевозможные ароматы выпеч-
ки, мяса и прочих быстрых закусок, 
– площадь Свободы. Тут же распола-
гается и небольшая сцена, где с утра 
до ночи поют и пляшут артисты из 

народа. Под заводную музыку есть 
всегда приятнее. 

Если хочется продегустировать съе-
добные новинки от белорусских пред-
приятий, то стоит прогуляться по улице 
Ленина. Торговые ряды с колбасами, 
кондитерскими изделиями, хлебом 
удовлетворят самых требователь-
ных гурманов – на фестиваль обычно 
привозят все самое лучшее и свежее. 
Правда, толпа разметает все за счи-
таные часы: знают, что белорусское 
плохим не бывает.   

«ПРЫСМАКІ» 
ПРИГРАНИЧЬЯ 
Любителей деревенской кухни будут 

ждать в районе Пушкинской площади. 
Над рекой эхом разносятся знакомые 
каждому мотивы – от «Калинки» до 
«Валенок». А прохожим предлагают 

попробовать воздушные оладушки и 
хрустящие драники, варенья и соле-
нья, грибы и ягоды… В рамках Дней 
Союзного государства здесь развер-
нулся народный open-air. По словам 
директора фестиваля Глеба Лапицко-
го, это самый душевный проект фору-
ма искусств. 

– В одном месте в прошлом году мы 
собрали все регионы-побратимы Ви-
тебщины из Российской Федерации. 
Каждый район оформил свое подво-
рье. Но там идешь и не разберешь, где 
чье – все равны! Настоящее славянское 
братство. В этом году не хуже. 

Гулянья без пафоса и лишних фор-
мальностей пришлись по душе Госу-
дарственному секретарю Союзного 
государства Дмитрию Мезенцеву. Го-
ворит, в таком формате – с песнями и 
плясками на площади – все участники 

фестиваля становятся равны. Высокий 
гость охотно пробовал гастрономиче-
ские изыски от сельских шефов: нет 
ничего вкуснее чарки и шкварки! 

КОГДА ЛЬВИНЫЙ 
АППЕТИТ
Витебск в прошлом – город губерн-

ский. И роскошная кухня ему не чужда. 
Достаточно вспомнить о том, что имен-
но здесь в 1812 году Наполеон закатил 
невероятную вечеринку по случаю сво-
его дня рождения. Шампанское лилось 
рекой, от яств ломились столы…

В историческом центре Витебска пол-
но ресторанов-долгожителей, которые 
находили подход к желудкам самых 
капризных гостей. Один из них – «Зо-
лотой Лев» в здании XIX века. Изыскан-
ные блюда, безукоризненное обслужи-
вание и несколько залов с разными 
интерьерами. Летняя терраса, живая 
музыка, спецпредложения – все этот 
тоже предусмотрено. 

И ПЕЛИ, И ЕЛИ ТАЙНЫЕ МЕСТА

СВЕТИ ВСЕГДА, 
СВЕТИ ВЕЗДЕ

Ар
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СОВЕТ

РОК ЖИВ, ПОКА ЕСТЬ БАРАБАН И ГИТАРА

Хиты «Агаты Кристи»  
слушатели узнают с первых нот.
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ИТАЛЬЯНЕЦ В РОССИИ

ЗВЕЗДА НА ЛАДОНИ
БЕРЕЗИН ЛЕТАЕТ 
СЛОВНО ШАГАЛ
Наибольшая концентрация 

знаменитостей бывает, понят-
ное дело, в Летнем амфитеа-
тре во время концертов. Но не 
всем выпадает шанс туда по-
пасть. Поэтому лайф-хак для 
туриста – заглянуть в арт-кафе 
«Маэстро», которое находит-
ся на 4-м этаже администра-
тивного корпуса амфитеатра. 
Вход туда может быть ограни-
чен во время или сразу после 
представлений, но тут все за-
висит от вашей уверенности 
в  себе. За соседним столиком, 
возможно, повезет увидеть не 
только российских и белорус-

ских, но и зарубежных легенд, 
таких как Ottawan, которые 
приезжали в 2021 году и не 
отказывали поклонникам в со-
вместных фотосессиях.

Звезд также можно встре-
тить в Витебском зоопарке, 
который находится в истори-
ческой части города по адресу: 
ул. Янки Купалы, 17. Или, на-
пример, в музее Шагала. Вла-
димир Березин, к примеру, 
говорит, что по Витебску «не 
ходит, а летает» – как персо-
нажи на картинах великого ху-
дожника, уроженца этого пре-
красного города. А вообще, 
нужно ли бегать за селебрити? 
Приехав в Витебск на фести-

валь, просто наслаждайтесь 
обстановкой. И тогда наверня-
ка вам посчастливится увидеть 
звезду как на ладони.

Михаил ВАСИЛЬЕВ 

 ■ Гид по «небосклонным» маршрутам: где 
можно встретить знаменитостей.

ЧЕМОДАН СГУЩЕНКИ  
ДЛЯ ВАРВАРЫ
Регулярно затаривается в «городе мастеров» 

певица Варвара. Она предпочитает покупать... 
валенки, с каждого фестиваля их привозит. 
А еще сгущенку.

– Каждый год полчемодана забито местной 
сгущенкой, обожаю! – признавалась певица 
журналистам. 

Наталью Подольскую замечали на Пушкинской 
площади – тут и хендмейд, и местные сладости. 
Знаменитости с удовольствием прогуливаются по 
улицам Суворова, Ленина и Толстого, где можно 
присмотреть дизайнерскую сумочку или одежду. 
На одной из таких улочек Алексей Панайотов 
как-то купил пояс из овечьей шерсти, потому что 
у него постоянно мерзнут спина и поясница. 

А Таисия Повалий приобрела картину с 
маками.

Любимую Констанцию Бонасье – Ирину Ал-
ферову всегда можно встретить в магазинах 
нижнего белья. Она не стесняется рекомендо-
вать белорусские бюстгальтеры всем дамам, 
которым на себя не наплевать. И покупает их 
как для себя, так и для дочери.

Некоторые «охотники на звезд», которые 
мечтают взять автограф, например, у сладко-
голосого Димаша, пытаются поймать кумиров 
прямо в гостиницах. Чаще всего они оста-
навливаются в отелях «Лучеса», «Витебск», 
«Эридан». Но тут надо быть предельно де-
ликатным – знаменитость может воспринять 
такую настойчивость как вторжение в личное 
пространство. 
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БАБКИНА НАДЕЖДА
Витебск – город уютный, небольшой, а потому гулять по нему 

не только удовольствие, но и возможность увидеть популярного 
артиста. Можно пройтись по улице Кирова, ведущей в центр 
города от железнодорожного вокзала, и свернуть к «городу 
мастеров», который справа, на берегу Западной Двины. Тут 
вам предложат множество товаров, в том числе ручной работы.

Это прекрасно известно звездам-завсегдатаям, таким, на-
пример, как Надежда Бабкина. Она азартно скупает льня-
ные наряды, скатертями из Витебска застелены все столы в 
ее Театре песни в Москве. А деревянные птички-свистульки 
и ложки использует на концертах. Надежду можно встретить 
в Витебском универмаге: здесь она покупает оздоровитель-
ные бальзамы.

– Последняя Бабкина надежда! – шутит по этому поводу 
певица.

ЛИЦОМ К ЛИЦУ

Елена БОГАТСКАЯ

 ■ Энцо Гинацци чаще бы-
вает на постсоветском про-
странстве, чем в Европе.

На «Славянском база-
ре» маленький и зажи-
гательный итальянец 
участвует в концерте 
«Золотой хит». Споет 
Ciao, Gelato al сioccolato 
и обязательно по-русски 
«Есть только миг между 
прошлым и будущим».

ВЗРОСЛЫЙ 
МАЛЫШ
«Пупо» в переводе с ита-

льянского означает «ма-
лыш». Рост 68-летне-
го певца  – скромные 
167 см. Однако это ско-
рее козырь, нежели недоста-
ток. Вокруг Энцо Гинацци всю 
жизнь – самые красивые дамы.

– Мне нравится это имя, – улы-
бается Пупо. – Я до сих пор ре-
бенок в глубине души.

Л ю б о в ь 
к тогда еще 

СССР у певца 
началась в 1979 году. Он 

впервые приехал в Москву. 
Причем в отпуск. Неизгла-
димое впечатление на Пупо 
произвел Большой театр. 
Певец ходил туда вместе 
с  женой. На балет.

– У Анны была очень пыш-
ная прическа, – вспоминает 
Пупо. – И русский зритель, 

который сидел за ней, весь 
спектакль ворчал, потому 
что ничего не было видно.

Однако, как и все ита-
льянцы, у которых донжу-
анский настрой в крови, 
Пупо поглядывал на дру-
гих. И однажды отправил-
ся в ресторан «Русь», рас-
положенный в пятидесяти 
километрах от Москвы. 
Без супруги.

Там был живой ор-
кестр и две солистки-

близняшки, ко-
торые пели его 
песню Gelato al 

cioccolato («Шо-

коладное мороженое»), как пели в 
народе «Желато шоколато». Пупо 
подошел к ним и сказал, что это 
он – исполнитель этой песни. Он 
ее написал. Одну из девушек звали 
Лидией.

– Я поднял на нее глаза, потому что 
она была выше меня, – рассказывает 
Пупо. – И мы влюбились с первого 
взгляда.

Пупо посвятил ей песню Lidia 
A Mosca («Лидия из Москвы»).

ОБЪЕДИНЯТЬ  
И СБЛИЖАТЬ
В 1985 году Пупо зачастил с концер-

тами в Москву и тогда еще Ленинград 
и стал невероятно популярен в СССР. 
С тех пор его полюбили еще больше. 
В столице любит гулять по Красной 
площади и в Парке Горького, любо-
ваться Москвой-рекой.

Итальянцы говорят, что в их стране 
Пупо не так популярен, как в бывшем 
СССР. Можно подумать, что тут ему 
больше платят, однако певец призна-
ется в том, что это не так.

– Мои гастроли ни в какое срав-
нение не идут с тем, сколько я за-
рабатываю дома. Здесь я получаю 
треть того, что мог бы иметь в Ита-
лии. Я не испытываю трудностей с 
деньгами. Их приносят авторские 
права и многочисленные компании, 
которые у меня есть. И расстаюсь с 
деньгами легко, так как часто играл в 
азартные игры. Я приезжаю в Россию, 
Казахстан и Беларусь, потому что тут 
люди с теплым сердцем.

Он давным-давно выучил советский 
хит Александра Зацепина «Есть толь-
ко миг между прошлым и будущим».  
И споет его на «Славянском ба-
заре в  Витебске». Переживая из-
за геополитических событий, пе-
вец записал к  этой песне клип: 
он сидит в  темном зале в бе-
лом костюме и играет на рояле.  
А в финале берет в руки две большие 
фотографии.

На одной – московская Красная пло-
щадь, на другой – Римская площадь 
Венеции. И после этого появляются 
строчки: «Существуют слова и мело-
дии, способные творить чудеса. Объ-
единять и сближать людей». 

ИНТЕРЕСНО
В числе других известных 

песен: Come sei bella – «Как 
ты прекрасна», Su di noi – 
«Над нами», Lo devo solo 
a te – «Только благодаря 
тебе», Un amore grande – 
«Большая любовь».

 ■ В 2016 году Пупо открыл свое 
кафе-мороженое в городке Пон-
тичино, где родился.

Назвал так же, как и песню, – Gelato 
al сioccolato. Там висят фотографии 
певца разных лет и работает его дочь 
Валентина.

Сегодня Пупо не пишет песен, так 
как времена тяжелые и он не чув-
ствует вдохновения. Он ходит как 
гость на музыкальные программы и 
общается с близкими людьми. Часто 
проводит время с внуками. Любит 
играть в футбол, в карты и рисовать. 
А еще коллекционирует современное 
искусство.

ОБРАЗ ЖИЗНИ
СЛАДКИЙ ДОХОД
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M
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Интеллигентный Березин 
любит музеи.

Королева русской 
песни в Витебске 

давно свой человек.

У ПУПО ВСЕ ЖЕЛАТО И ШОКОЛАТО
– А ты приходи  
на мой концерт  

с мороженым.
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ДАРЕНЫЕ КОНИ

Выставка «С любовью к Бе
ларуси» дает возможность увидеть 
представительские подарки от глав 
государств, дипломатов и обще
ственных организаций Президен
ту, Правительству и белорусскому 
народу. Здесь и презенты от Вла-
димира Путина: чайный костяной 
сервиз «Московский Кремль» Им
ператорского фарфорового за
вода, набор памятных медалей 
в честь двухсотлетия Отечествен
ной войны 1812 года и многое другое. 
Все экспонаты – из фондов Музея современной белорусской 
государственности.

География подарков – практически весь земной шар. Азербай
джан, Венесуэла, Вьетнам, Индия, Индонезия, Китай, Корея, 
Лаос, Пакистан, Россия, Словения, Сербия, США, Таджики
стан, Украина. Чего здесь только нет! В наличии редкие награ
ды – премия «Человек года», которой наградили Александра  
Лукашенко за то, что он учредил ЕврАзЭС и Таможенный союз, 
высшая награда Сербской православной церкви – орден Святого 
Саввы, орден Святого креста рыцарей Гроба Господня I степе
ни. Есть и памятные сувениры: фрагмент корпуса подводной 
лодки «Курск» из России, символический «золотой» ключ от 
мэра города Хайалиа (из Флориды, США), макеты космическо
го спутника и корабля из Китая, золотой диск с изображением 
фрагмента барабана культуры Донгшона из Вьетнама, бюст 
Махатмы Ганди. А также произведения искусства: картины, 
панно с копиями скифских украшений IV века до нашей эры 
из Украины, стилизованная бронзовая фигурка птицы из Сло
вении, миниатюрные книжные издания, фотографии.

 ✒ ГДЕ: улица Ленина, 36

ВЫСТАВКИ

Валентина СТЕПАНОВА

 ■ Можно не только посмо-
треть спектакль или по-
слушать, как поют звезды. 
В фестивальном Витебске 
и художественная состав-
ляющая на уровне.

ДВЕ УСАДЬБЫ,  
ДВЕ СУДЬБЫ

В музееусадьбе Ильи Ре
пина в Здравнево Российская 
академия художеств предста
вит проект, посвященный двум 
знаменитым имениям худож
ника – «Пенатам» под Санкт
Петербургом и владениям ху
дожника под Витебском.

А московский Государствен
ный музей Толстого привез 
экспозицию «Усадебная куль
тура в творчестве Толстого 
и Репина». Великий русский 
писатель и знаменитый худож
ник дружили, сохранилась их 

переписка, зарисовки встреч. 
Все это можно будет увидеть 
в шестнадцати километрах от 
города. Приятный бонус – му
зей продлит время работы для 
удобства гостей.

 ✒ ГДЕ: улица Калинина, 22

А ВАС, ШТИРЛИЦ, ПОПРОШУ ОСТАТЬСЯ

БЕРЕСТЯНОЙ ОБЕРЕГ

С давних пор береста была 
популярна. Где ее только не 
использовали. Эластичный 
и податливый материал, 
способный выдерживать 
большие нагрузки, был 
идеален в быту. Из него 
изготавливали кухонную 
посуду, шкатулки, емкости 
для хранения, лапти, сум
ки, короба и корзинки. И 
бумагу она тоже заменя
ла. Русские мастера лю
били дерево за его покла
дистость и  долговечность. 
Оригинальный стиль в художе
ственной обработке получил 
название «прокопьевская береста». Для этой 

школы характерно гармоничное сочетание 
традиций русской бересты с ху

дожественными элементами 
народностей южной Сибири.

На выставкеярмар
ке народный коллектив 
«Прокопьевская береста» 
представит изделия деко
ративноприкладного ис
кусства. Все можно купить 
и увезти с собой на память. 
Сувениры из бересты, брас
летыобереги, декоратив
ные подвески, шкатулки, 
берестяные погремушки 
«Шуршар», панно «Знаки 

зодиака», узелковые куклы
обереги, картины и многое дру
гое. В лучших традициях.

 ✒ ГДЕ: улица Ленина, 32

ЧИПСАНЫ  
И ШУР-ШАРЫ

В областном краеведческом 
музее тоже ожидается инте
ресная выставка. Из Коми 
привезут редкие музыкаль
ные инструменты. Идиофо
ны, сярганы, пубарабаны, 
колотушки, шуршары, хор
дофоны, сигудоки, брунганы, 
чипсаны  – попробуйте вы
говорить сначала. А чтобы 
совсем уж скучно не было, 
народный ансамбль «Гуляноч
ка» представит визитку своей 
респуб лики.

 ✒ ГДЕ: улица Ленина, 36
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СОЛНЕЧНЫЙ ПРИВЕТ

Посольство страны пляжей и кофе покажет в ху
дожественном музее свой проект «Привет из Брази
лии». На «Славянский базар» он приехал прямиком 
из Минска. Шестнадцать белорусских авторов про
вели свое миниисследование и поделились тем, что 
их впечатлило в культуре и истории этой страны, на 
языке живописи, графики, артобъекта, инсталля
ции, цифрового искусства и анимации. Получился 
такой коллективно созданный портрет, но взгляд – 
из Беларуси.

Раскрыть экзотическую для нас культуру помо
гут презентации самбы, капоэйры, батукады, бра
зильской поэзии, дегустации, тематические мастер
классы. Приходите, скучно точно не будет.

 ✒ ГДЕ: улица Ленина, 32

БОЙЦЫ НЕВИДИМОГО ФРОНТА

Тайный агент – это так романтично. Про них не один фильм 
и сериал сняли, и открыть экспозицию сам бог велел. Тем 
более в этом нет никакого вымысла. Портреты легендарных 
советских разведчиков, имена которых были засекречены на 
многие годы, представлены в витебской ратуше на выставке 
«Невидимый фронт. Внешняя разведка в годы Великой Отече
ственной войны». Организаторы проекта – Служба внешней 
разведки России при поддержке Комитета государственной 
безопасности Беларуси.

Основа экспозиции – семнадцать портретов легендарных со
ветских разведчиков и их помощников предвоенного и военного 
времени, которые внесли огромный вклад в Победу в Великой 
Отечественной войне. Там же можно узнать интересные факты 
о героях картин. Например, о начальнике советской внешней 
разведки в 1939–1946 годах Павле Фитине и его заместителях 
Павле Судоплатове и Якове Серебрянском, возглавлявших 
четвертое разведывательнодиверсионное управление НКВД
НКГБ СССР. 22 сотрудника этого управления в годы войны 
стали Героями Советского Союза.

 ✒ ГДЕ: Ратуша, улица Ленина, 36

SOUZVECHE.RU
БОЛЬШЕ ИСТОРИЙ ИЗ ЖИЗНИ 

ЗВЕЗД И НЕ ТОЛЬКО – НА НАШЕМ 
САЙТЕ

На портрете – Николай Кузнецов. 
Он ликвидировал одиннадцать 

генералов и чиновников-нацистов.

Перенестись из Беларуси  
в Южную Америку? Легко!

Живописный уголок на берегу Западной 
Двины стал родным местом для Репина 
и вдохновил его на шестьдесят картин 

и рисунков.

Один из предметов сервиза, 
который презентовал 
российский лидер.

Из такой тарелочки есть 
рука не поднимется. 
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ТОЧКА ПРИТЯЖЕНИЯ

souzvecheRU – BY (Россия – Беларусь) souzveche16+ RUBY. Оперативно

SOUZVECHE.RU

НАШ САЙТ

Союзное 
вече видео

RU-BY агент
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Андрей ЮРЬЕВ

 ■ Витебск был разрушен 
в годы войны до основания, 
но сейчас это – без преуве-
личения один из главных 
индустриальных и культур-
ных центров страны.

Современная Витебщи-
на – высокоразвитый инду-
стриальный регион. Город 
с одиннадцативековой исто-
рией привлекателен в любое 
время года. Витебщина  – 
уникальный край с богатым 
историческим, культурным и 
духовным наследием. Это ро-
дина Евфросинии Полоцкой и 
Франциска Скорины, писате-
ля-публициста и педагога Си-
меона Полоцкого, созда-
теля первого чертежа 
многоступенчатой 
ракеты Казими-
ра Семеновича и 
авиаконструкто-
ра Павла Сухого, 
художников Марка 
Шагала и Михаила 
Савицкого. Туристы тут 
точно не заскучают.

ГОРДИТСЯ 
ПОДВИГАМИ 
ЗАЩИТНИКОВ
Самый северный регион 

Беларуси из-за своего гео-
графического расположения 
всегда был в центре истори-
ческих событий. Как и вся 
страна, он мужественно 
прошел испытания Великой 
Оте чественной и как феникс 
возродился из пепла. О ге-
роических событиях самой 
кровопролитной войны ХХ 
века напоминает площадь 
Победы – самая большая в Бе-
ларуси. В длину – 380 метров, 
в ширину – 190. У знамени-
того монумента «Три штыка» 
горит Вечный огонь в честь 
подвига тех, кто освободил 
город от фашистов. Рядом – 
выставка военной техники 
и уютный парк.

Придвинский 
край гордит-
ся подвигами 

предшествую-
щих поколений, 

защищавших родину 
от фашистских захватчиков. 
Особой строкой в летопись 
региона вписаны события во-
енных лет. На оккупированной 
территории отпор врагам да-
вали 59 партизанских бригад 
и два полка.

Сегодня, приумножая исто-
рические и культурные тради-
ции прошлого, город сохраня-
ет самобытность и колорит.

Продукцию витебских пред-
приятий хорошо знают и це-
нят за рубежом. Областной 
центр задает тон в иннова-
ционном развитии промыш-
ленной отрасли. В городе про-
изводят доломитовую муку, 
льняные ткани, обувь. Торгов-
ля у витебских производите-
лей бойко идет с 73 странами.

РОМАНТИКА  
В КВАДРАТЕ
В двадцатых годах Марк Ша-

гал открыл в Витебске Народ-

ное художественное училище, 
где они вместе с Казимиром 
Малевичем переворачивали 
«с ног на голову» представле-
ния студентов о творчестве. 
Обо всем этом рассказывает 
экспозиция Музея истории 
Витебского народного худо-
жественного училища. Ди-
зайн музея выдержан в духе 
УНОВИСа – творческого объ-
единения «Утвердителей но-
вого искусства» – стильно, со-
временно, минималистично.

А на Покровской улице со-
хранился дом из красного 
кирпича, построенный отцом 
Шагала больше ста лет назад. 
Теперь здесь музей, в котором 
представлены предметы быта 
рубежа XIX – XX вв., копии ар-
хивных документов, расска-
зывающие о жизни художни-
ка и его семьи.

Недалеко, на другом берегу 
Западной Двины, – арт-центр 
Шагала. Здесь бережно хра-
нят офорты, уникальную се-
рию иллюстраций к поэме Го-
голя «Мертвые души», цикл 
цветных литографий и другие 
работы. 

Владимир АНДРЕЙЧЕНКО, 
первый заместитель Председателя 
Парламентского Собрания:
– Мы, витебчане, очень гордимся своей уникальной при-

родой, традициями, именами просветителей, художников, 
поэтов. Определяющее значение Витебская область вносит в 
развитие экономики страны. Здесь работают такие гиганты, 
как Оршанский льнокомбинат, Лукомльская ГРЭС, обувные 
предприятия «Белвест» и «Марко», ставшие брендом Белару-
си и Витебской области. Успешно действуют Витебская брой-
лерная птицефабрика, агрокомбинат «Юбилейный», частное 
предприятие «Витконпродукт», сельхозпредприятие «Маяк 
Браславский» и многие другие.

 ■ Местные мастерицы создают стиль-
ные «наряды» для дома.

Коллекция знаменитого предприятия «Витеб-
ские ковры» пополнилась новинками. Креатива 
предприятию не занимать. В прошлом году 
комбинат презентовал изделия по мотивам 
шедевров мирового искусства.

На этот раз эксклюзив – коллекция с узна-
ваемыми видами Витебска. На полотнах за-
вораживающие виды Летнего амфитеатра,   

Ратуши, «Трех штыков», куполов Свято-Успен-
ского собора, пейзажи с Двиной. Такой твор-
ческий ход – подарок к 85-летию Витебской 
области. 

Работы компактные – 80 на 120 сантиме-
тров – идеально вписываются в любой инте-
рьер. Насыщенные цвета поднимают настро-
ение и настраивают на гармоничный лад. Да 
и разместив такую красоту на стене, можно, 
не вставая с  дивана,  перенестись на уютные 
улочки древнего города. 

ДОСЛОВНО

САМИ С КОВРАМИ НЕ ВСТАВАЯ С ДИВАНА

 
ВИТЕБСК  

В СЛЕДУЮЩЕМ 
ГОДУ ПРАЗДНУЕТ 

1050-ЛЕТНИЙ  
ЮБИЛЕЙ

ВОССТАЛ СЛОВНО ФЕНИКС

«Купидон» стреляет метко! В фестивальном городе можно 
легко повстречать свою вторую половинку.

Союзные парламентарии 
всегда приносят цветы  

к Вечному огню комплекса 
«Три штыка».

Улицы превращаются в концертные 
площадки, где всякий найдет 

развлечение по душе.
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